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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Darán solución al conflicto limítrofe 
La Comisión de Gobernación del Congreso del Estado inició este miércoles el 
procedimiento establecido en la Ley de Límites Territoriales para resolver el conflicto 
limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula, el cual partirá del decreto de 1962. (El Sol 

de Puebla) 
  

  

 
 

Exigen a dirigencia del  PRI transparente recursos del proceso electoral 
Un grupo de priistas inconformes con el manejo de los recursos económicos durante el 

proceso interno y las campañas electorales al interior del PRI solicitaron públicamente al 
dirigente estatal y al delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Pablo Fernández del 
Campo y Fernando Moreno Peña, transparenten el cobro de cuotas y apoyos para el 
desarrollo del pasado proceso electoral, en el que el tricolor perdió en la  mayoría de 
municipios y diputaciones. (Heraldo) 

   

 

 

Acabaría pugna limítrofe 

La Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso local, decidió 
retomar el tema de los límites territoriales, por lo que los diputados aprobaron la solicitud 
del ayuntamiento capitalino expedida en 2009, de resolver el conflicto con San Andrés 
Cholula, al igual que con 12 municipios más. (Síntesis) 

  

 

 

Acaba pugna electoral; aprueban cinco cuentas 
Luego de su reestructuración la Comisión Inspectora aprobó por unanimidad las cuentas 
públicas del Ejecutivo, Legislativo y Judicial, correspondientes a 2012, y las cuentas 
públicas del municipio de Puebla y de la UAP. En fast track luego de una maratónica 

sesión la Comisión Inspectora regresó del letargo de la veda electoral para aprobar 
diversas cuentas públicas.. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Cierran heridas electorales en fast track de cuentas públicas 
Diez días después de las elecciones del 7 de julio, la bancada del PRI en el Congreso local 
volvió a mostrar sumisión ante el Ejecutivo del estado y olvidó todas las críticas lanzadas 

contra la gestión de Rafael Moreno Valle en los dos meses de campaña electoral, pues 
ayer en sesión de la Comisión Inspectora, Ernesto Leyva y Edgar Salomón se sumaron a 
la mayoría para aprobar por unanimidad la cuenta pública del gobernador 

correspondiente al 2012 y la primera cuenta de Eduardo Rivera Pérez, correspondiente al 
2011. (Cambio) 

  
 

 

Gali cabildea obras con la federación 

Antonio Gali Fayad anunció que desde el periodo de transición comenzará con la gestión 
de obras y recursos para la ciudad de Puebla, con Gerardo Ruiz Esparza, secretario de 
Comunicaciones y Transportes (SCT), y con Alfredo del Mazo Maza, director de Banobras 
(Milenio digital) 

  
 

 

Impugna PRI – PVEM elección de Gali; incumple requisitos de elegibilidad 
La coalición Cinco de Mayo impugnó la elección de Antonio Gali Fayad como presidente 

municipal de Puebla, debido a que la carta de vecindad que presentó para probar que es 
habitante de la capital no coincide con el domicilio de San Andrés Cholula que maneja en 
su credencial de elector, según dio a conocer el presidente estatal del PRI, Pablo 

Fernández del Campo, quien explicó que de proceder el litigio el edil electo de la 
megacoalición Puebla Unida no podrá tomar posesión del cargo por ser inelegible. (La 
Jornada de Oriente) 

 

 

 

TITULARES DIGITALES 
 

http://impreso.milenio.com/
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Tardará todo el sexenio de EPN obra del segundo piso 
La construcción del segundo piso de la autopista México-Puebla se llevará toda la 
administración de Enrique Peña Nieto, pues tan sólo el proceso constructivo tomará cinco 
años. (e-consulta) 

 

 

 

 

Eduardo Rivera Pérez se reúne con Antonio Gali Fayad  

En el marco del inicio del proceso de transición el Presidente Municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, recibió en su casa la tarde de este miércoles al Alcalde Electo, José 
Antonio Gali Fayad, en donde intercambiaron las primeras impresiones del trabajo a 
realizarse en los próximos meses. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Se reúnen Gali y Rivera 
En el marco del inicio del proceso de transición el Presidente Municipal de Puebla, 

Eduardo Rivera Pérez, recibió en su casa la tarde de este miércoles al Alcalde Electo, José 
Antonio Gali Fayad, en donde intercambiaron las primeras impresiones del trabajo a 
realizarse en los próximos meses. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Priistas olvidan revanchismo y avalan cuenta pública de RMV 
A pesar de que Pablo Fernández del Campo advirtió que se revisarían con lupa las 
cuentas públicas de las administraciones estatal y municipal, los diputados locales del PRI 

dieron su voto junto con los panistas a favor de los ejercicios fiscales del gobernador 
Rafael Moreno Valle y del edil Eduardo Rivera Pérez. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Congreso inicia proceso para fijar límites entre Puebla y San Andrés 

La Comisión de Gobernación en el Congreso local aprobó por unanimidad el inicio del 
procedimiento para resolver el conflicto de límites territoriales entre Puebla y San Andrés 
Cholula, informó la presidenta, Josefina Buxadé Castelán. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Garantiza jueza respeto a 'Z-40' 

Miguel Treviño, 'El Z-40', identificado como un líder cruel, solicitó a una jueza, y ésta se 
lo concedió, un amparo para no ser víctima de abuso. (Reforma) 

  
 

 
Promovió embajador británico la 'Quija' 
El ex embajador del Reino Unido en México de 2005 a 2009, Timothy Giles Paxman, 

prestó instalaciones de la sede diplomática para que el empresario Gary Bolton 
comercializara el detector de bombas, drogas y armas GT200, dispositivo fraudulento 

según resultados de un peritaje realizado por la Academia Mexicana de Ciencias (El 
Universal) 

 
 

 

 
Ebrad, Bejarano y Encinas: no al Pacto 
Las corrientes perredistas encabezadas por René Bejarano, Marcelo Ebrard y Alejandro 
Encinas exigieron al presidente nacional de ese partido, Jesús Zambrano, salir del Pacto 

por México con el fin de que la izquierda recupere su perfil opositor.. (Milenio digital)  
  
 

 

New York Times: EU, crucial en la captura del Z-40 
En la captura del capo mexicano Miguel Ángel Treviño Morales, El Z-40, líder de Los 
Zetas, autoridades estadunidenses tuvieron un papel esencial tras bambalinas, pues 
luego de su arresto ratificaron su identidad mediante pruebas biométricas y de ADN, 

aseguraron funcionarios de ambos lados de la frontera, lo que confirma que ambos 

gobiernos coadyuvaron en el arresto, de acuerdo con una investigación difundida por el 
periódico The New York Times (NYT). (La Jornada) 

  
 

 

 

Con apoyos estratégicos, la SE perfila política industrial 
Destacan ramos automotriz, de TIC, maquinaria, minería, aeronáutico, electrónico y 

agroindustria, entre otros que se verán beneficiados con esquemas de subsidios, 
desarrollo de proveedores, financiamiento, apoyo de tecnológico y facilitación comercial. 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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(El Economista Digital) 
  
 

 

Tendrá El Z-40 debido proceso: Osorio Chong 
Luego de asegurar que hasta el momento Estados Unidos no ha solicitado la extradición 
de Miguel Ángel Treviño Morales, alias El Z-40, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong, aseguró que el gobierno federal cuidará el debido proceso y los derechos 

humanos de los detenidos, sobre todo los vinculados al crimen organizado, para que no 
se “caigan”, como sucedió en el sexenio pasado, donde de 105 mil aprehendidos en ese 
periodo, sólo tres mil se encuentran en prisión, algunos en proceso y otros ya 

sentenciados por fallas en esa figura jurídica. (Crónica Digital) 
  
 

 

Pelea en el Congreso por reforma; presentan iniciativa fuera del pacto 

La presentación de la propuesta de los senadores Ernesto Cordero, del PAN, y Miguel 
Barbosa, del PRD, de la reforma político-electoral evidenció las fracturas en el Congreso 

de la Unión. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Dejará Eduardo Rivera cuerpo policiaco de calidad a Tony Gali 
El interés de las autoridades es otorgar la mejor seguridad no solo a los ciudadanos del municipio de Puebla, sino 
también a las familias poblanas, de manera permanente; contrario a lo que ocurre en otras entidades del país. Un 
policía por cada mil habitantes, la corporación mejor pagada en el estado y otras entidades del país, así como un 
total de 300 cadetes graduados, es lo que heredará a la siguiente administración municipal Eduardo Rivera Pérez. 

Este miércoles 54 aspirantes a convertirse en elementos de la Policía Municipal iniciaron su formación en la 
Academia de Policía, a través de un curso intensivo a desarrollarse en los próximos tres meses. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110884 
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Rivera asegura que no dejará asuntos pendientes a Gali 
Al dar a conocer que en breve pondrán en marcha 300 nuevas cámaras de videovigilancia, Eduardo Vázquez, 
director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI) dio a conocer que ya prepara a la siguiente 

administración municipal la carpeta de programas puestos en marcha, destacando la información criminal y 
proyectos como la unidad móvil para realizar inteligencia en las calles. “Nosotros estamos terminando los 
proyectos, lo único que nos va a quedar para diciembre es el servicio de mantenimiento que eso es permanente. 
Estamos dejando una cartera importante de crecimiento para el CERI que nos permite entonces atender las 
demandas de la cuidad”. (Genaro Munguía) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-17/ciudad/rivera-asegura-que-no-dejara-asuntos-pendientes-gali 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Inicia transición Rivera-Gali 
En el marco del inicio del proceso de transición el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, recibió 
en su casa la tarde de este miércoles al Alcalde Electo, José Antonio Gali Fayad, en donde intercambiaron las 
primeras impresiones del trabajo a realizarse en los próximos meses. Rivera Pérez detalló que durante el 
encuentro se determinó realizar la siguiente semana, en Palacio Municipal, una reunión formal con los 

responsables de la transición del Gobierno Municipal y del Presidente Electo a fin de definir los ejes de trabajo. El 
edil capitalino reiteró la disposición de la administración que preside a fin de que los trabajos se lleven a cabo sin 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110884
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-17/ciudad/rivera-asegura-que-no-dejara-asuntos-pendientes-gali
http://www.pueblaonline.com.mx/
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contratiempos y en absoluto orden. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42373:inicia-transici%C3%B3n-rivera-
gali&Itemid=125 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Encuentro Rivera-Gali, la transición ha comenzado 
En el marco del inicio del proceso de transición el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, recibió al 

edil Electo, José Antonio Gali Fayad, en donde intercambiaron las primeras impresiones del trabajo a realizarse en 
los próximos meses. Rivera Pérez detalló que durante el encuentro se determinó realizar la siguiente semana, en 
Palacio Municipal, una reunión formal con los responsables de la transición del Gobierno Municipal y del presidente 
electo a fin de definir los ejes de trabajo. El edil capitalino reiteró la disposición de la administración que preside a 

fin de que los trabajos se lleven a cabo sin contratiempos y en absoluto orden. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59709encuentro-rivera-gali-la-transición-ha-comenzado#.Ueeo4eWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Presenta Rivera nueva generación de la Academia de Policía 
El alcalde de la ciudad, Eduardo Rivera Pérez, presentó a los 54 cadetes que ingresarán a la Academia de Policía 
para iniciar con su proceso de formación inicial, 43 de ellos integran la sexta y séptima generación, además de 11 

policías asimilados. En su mensaje, el munícipe destacó que esperan dejar un total de 300 elementos al interior 
de la corporación municipal al término de su gestión, evaluados al 100 por ciento en las pruebas de control y 

confianza, en esta ocasión pertenecen 22 a la sexta y 21 a la séptima generación, más 11 que provienen de otros 
lugares. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59663presenta-rivera-nueva-generación-de-la-academia-de-
policía#.UeerHOWv5KY 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
HERALDO 

 Entrega el CERI videos de robo en elecciones pasadas 

A petición del Ministerio Público, el Centro de Emergencias y Respuesta Inmediata (CERI) entregó a la 
Procuraduría General de Justicia cuatro horas de video captadas de las cámaras de video vigilancia situadas en 
varios puntos de la ciudad, para tratar de dar con los responsables de los robos de casillas en el pasado proceso 
electoral, informó Eduardo Vázquez Rossainz, titular de dicha dependencia. Aseveró que fue propiamente el 

Ministerio Público quien no sólo solicitó el material de video, sino también las llamadas de emergencia que se 
recibieron al 066, denunciando diferentes actos de robo de urnas y material electoral. (Alberto Arcega Pág. 6)  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Reabre el rastro área de sacrificio el viernes 
Será a más tardar este viernes cuando la Comisión Federal para la Protección de Riesgos sanitarios (Cofepris) 
levante los sellos de clausura de la línea de sacrificio de bovinos del rastro municipal de Puebla, tras detectarse 

algunos errores y fallas en el proceso de esta sanción aplicada por personal de esta instancia federal. Lo anterior, 
luego de que la semana pasada se procediera a la clausura de esta área por detectar 11 reses contaminadas con 
Clembuterol que fueron introducidas ilegalmente por tres introductores, mismos que ya han sido suspendidos 

para otorgar el servicio en el matadero. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110881 
 

 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42373:inicia-transici%C3%B3n-rivera-gali&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42373:inicia-transici%C3%B3n-rivera-gali&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/59709encuentro-rivera-gali-la-transición-ha-comenzado#.Ueeo4eWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59663presenta-rivera-nueva-generación-de-la-academia-de-policía#.UeerHOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59663presenta-rivera-nueva-generación-de-la-academia-de-policía#.UeerHOWv5KY
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110881
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E-CONSULTA 

 Rechaza Seguridad Pública que delincuencia la haya rebasado 
Tras rechazar que los niveles de inseguridad han rebasado a las autoridades, Amadeo Lara Terrón, secretario de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal, anunció que la semana siguiente tendrá una reunión con autoridades de 
las instituciones bancarias para mejorar la coordinación en materia de seguridad. La finalidad es alertar a los 
empleados bancarios a denunciar cualquier acción sospechosa como personas que están por mucho tiempo en el 
interior de los bancos y reportar la presencia de automóviles o motocicletas sospechosas. (Genaro Munguía) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-17/seguridad/rechaza-seguridad-publica-que-delincuencia-la-haya-

rebasado 
 

 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Sorprende lluvia a capitalinos 
En las redes sociales se han reportado afectaciones en viviendas de las colonias Tres Cerritos, Margaritas, Prados 

de Agua Azul y cercanas a La Noria., además de la 14 Sur y Valsequillo. También la SSPTM comunicó a través de 
su cuenta de twitter que personal de Tránsito Municipal atiendió las solicitudes de apoyo en Camino Real y 
Calzada Zavaleta ante creciente del cauce del río, donde pidió a los conductores extremar precauciones en la 
zona. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59704sorprende-lluvia-capitalinos#.UeepFeWv5KY 
 

NG PUEBLA 

 Tromba moviliza a grupos de auxilio en la capital 
Tras la tromba que se presentó la tarde de este miércoles algunas vialidades de las capital poblana sufrieron 
inundación, una de ellas la 31 poniente donde el agua alcanzó casi los 50 centímetros de acuerdo con reportes 

ciudadanos. Al lugar llegó personal de la SSPTM con grúas para atender a los automóviles que quedaron bajo el 
agua por lo menos a la mitad, además de atender algunos reportes de daños a semáforos por la lluvia. La lluvia 
estuvo acompañada de granizo, situación que complicó aún más el flujo del agua, dejando a su paso algunas 
calles inundadas e incluso vehículos varados, como en la Avenida las Margaritas y la Nacional, el barrio de Analco, 
así como la colonia Santiago. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59701tromba-moviliza-grupos-de-auxilio-en-la-capital#.UeepaeWv5KY 
 

NG PUEBLA 

 Tormenta atrapa autos en la 31 Poniente 

Varios autos se encuentran atrapados en el agua que ha subido de nivel unos 70 centímetros en la 31 poniente 

cerca del bulevar Norte. Los conductores intentan sacar sus autos de la corriente de agua. En esta zona la 
circulación está cerrada. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59696tormenta-atrapa-autos-en-la-31-poniente#.UeepmOWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Lluvia, viento y granizo en la capital 
Lluvia, viento y granizo en varias zonas de la ciudad. Se puede apreciar acumulación del hielo en los camellones, 

banquetas y jardines de la capital. En las Unidades Habitacionales VW, la zona de la Libertad, Prolongación 
Reforma, Paseo Bravo, Avenida Juárez, La Paz, la zona de la CAPU, Angelópolis, el centro histórico y al sur de la 
ciudad se reporta intensa lluvia y granizo. En algunas colonias y comercios de la 11 sur reportan cortes de energía 
eléctrica. Vecinos de colonias del norte de la capital reportan caída intensa de granizo, las banquetas están 
cubiertas por el hielo. (Redacción)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/59694lluvia-viento-y-granizo-en-la-capital#.Ueep0-Wv5KY 

 …                                                                                  
NG PUEBLA 

 Denuncia Amadeo Lara nueva modalidad de robo a cuentahabientes 

Ante la presencia de una nueva modalidad de robo a cuentahabientes, denominada "paquero", Amadeo Lara 
Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, anunció una reunión con el Consejo de Bancos para 
establecer estrategias con las sucursales con mayor incidencia delictiva. El funcionario municipal reveló que esta 
nueva forma de hurto consiste en que una persona extraña porta una supuesta bolsa de dinero, quien manifiesta 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-17/seguridad/rechaza-seguridad-publica-que-delincuencia-la-haya-rebasado
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-17/seguridad/rechaza-seguridad-publica-que-delincuencia-la-haya-rebasado
http://www.ngpuebla.com/puebla/59704sorprende-lluvia-capitalinos#.UeepFeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59701tromba-moviliza-grupos-de-auxilio-en-la-capital#.UeepaeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59696tormenta-atrapa-autos-en-la-31-poniente#.UeepmOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59694lluvia-viento-y-granizo-en-la-capital#.Ueep0-Wv5KY
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a otra -que realizó un retiro en el banco- que la encontró y desea contar la cantidad. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59693denuncia-amadeo-lara-nueva-modalidad-de-robo-
cuentahabientes#.Ueep-uWv5KY 
 
NG PUEBLA 

 Registra Rastro Municipal pérdida de 100 mil pesos por cierre 
Tras evidenciar una pérdida de 100 mil pesos para el Rastro Municipal por la clausura de la línea de reses el 
pasado viernes por parte de la COFEPRIS, Alejandro Landero León, director de Industrial de Abastos Puebla, abrió 

la posibilidad de que pueda abrirse el próximo viernes. El funcionario municipal especificó que este miércoles se 

envío un documento que contiene toda la información referente a los casos de clembuterol que se han detectado 
en el matadero, como evidencia del compromiso que se adoptó para evitar comercializar carne que no contara 
con los estándares de calidad. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59681registra-rastro-municipal-pérdida-de-100-mil-pesos-por-cierre#.Ueeqv-
Wv5KY 
 

NG PUEBLA 

 Recibirá CERI centro de comando para trabajo de campo 

El CERI está por recibir en próximos días un centro de comando que consta de un vehículo táctico que permitirá 
hacer trabajos de campo en la ciudad, además de monitorear eventos masivos, que entrará en operación para el 
mes de septiembre. Así lo dio a conocer el director del centro, Eduardo Vázquez Rossainz, quien señaló que este 
proyecto forma parte de la instalación de las 300 cámaras de videovigilancia que tuvieron en conjunto tuvieron 
una inversión de 100 millones de pesos. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/59680recibirá-ceri-centro-de-comando-para-trabajo-de-campo#.Ueeq7-Wv5KY 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Anuncian inversión de 15 mmdp para infraestructura durante sexenio de EPN 
Una inversión superior a los 15 mil millones de pesos para la construcción del viaducto de la autopista México-
Veracruz, la continuación y la modernización del Periférico Ecológico y otros tres proyectos carreteros, aplicará el 
gobierno federal en Puebla, como parte del Programa de Inversiones en Infraestructura de Transporte y 
Comunicaciones 2013-2018, anunció el delegado del sector, Raúl Salvador Aguirre Valencia. Sin embargo, el 
propio encargado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) en el estado, admitió que por el 

momento no cuentan con los recursos ni el proyecto ejecutivo para esta obra. (Belén Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3056924.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Darán solución al conflicto limítrofe    

La Comisión de Gobernación del Congreso del Estado inició este miércoles el procedimiento establecido en la Ley 
de Límites Territoriales para resolver el conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula, el cual partirá del 
decreto de 1962. Josefina Buxadé Castelán, presidenta de la Comisión, informó que el acuerdo incluirá a otros 11 
ayuntamientos de la zona conurbada a la ciudad de Puebla, es decir, Cuautlancingo, Amozoc, San Pedro Cholula, 
Ocoyucan, Atlixco, Tecali de Herrera, Huehuetlán el Grande, Teopantlán, Cuautinchán, Tepatlaxco de Hidalgo y 
Tzicatlacoyan.  (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3056917.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Congreso local se apresura a resolver límites antes de seis meses 

Tras varios años de conflicto territorial entre Puebla y San Andrés Cholula, los diputados locales aprobaron por 
unanimidad iniciar los procedimientos necesarios para resolver este conflicto, que con los años se ha complicado 
más por la disputa del cobro de impuestos de comercios, zonas residenciales, universidades y centros 

http://www.ngpuebla.com/puebla/59693denuncia-amadeo-lara-nueva-modalidad-de-robo-cuentahabientes#.Ueep-uWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59693denuncia-amadeo-lara-nueva-modalidad-de-robo-cuentahabientes#.Ueep-uWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59681registra-rastro-municipal-pérdida-de-100-mil-pesos-por-cierre#.Ueeqv-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59681registra-rastro-municipal-pérdida-de-100-mil-pesos-por-cierre#.Ueeqv-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59680recibirá-ceri-centro-de-comando-para-trabajo-de-campo#.Ueeq7-Wv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3056924.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3056917.htm
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comerciales, principalmente ubicados en la zona de Angelópolis. En sesión de trabajo la Comisión de gobernación 
y Puntos Constitucionales inició el procedimiento para resolver el conflicto territorial entre estos dos municipios, 
antes de que concluya la LVIII Legislatura, en enero del próximo año. (Ricardo Carmona Pág. 7)  
 

 
 

SINTESIS 

 Buscan implementar plan integral turístico 
La Secretaría de Turismo del Estado de Puebla busca implementar un plan integral para lograr que los turistas 

nacionales y extranjeros se queden dos noches en la ciudad, y entre las atracciones que incluirá próximamente 
destaca: el Teleférico, la Rueda de Observación y el video mapping de Noche de leyendas de La Concordia, dio a 
conocer Roberto Trauwitz Echeguren, titular de la dependencia. En entrevista, el funcionario estatal recordó que 

actualmente la estadía en la Angelópolis es de 1.66 por ciento más que en 2011, lo que significa que un paseante 
se queda en la ciudad día y medio más. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/66378/buscan-implementar-plan-integral-turistico/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 ¡Por fin!, el Consejo de Bancos acepta capacitación 

La Secretaría de Seguridad Pública del municipio iniciará acercamientos con administradores de instituciones 
bancarias para firmar un convenio de colaboración y capacitar a su personal para evitar riesgos por robos a los 

bancos. Por ello, la próxima semana la Secretaria de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) se reunirá 
con directores de diversos bancos para planear la capacitación y estrategias a implementar en sus áreas de 
trabajo. De hecho, la Secretaría de Seguridad Pública del municipio tiene detectadas cuatro zonas bancarias 
consideradas “puntos rojos” donde se ha venido trabajando en estrategias de investigación para evitar asaltos a 
cuentahabientes. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110883 
 
 

INTOLERANCIA 

 Foto Multas entrará en vigor a finales de mes 
Será a más tardar a finales de este mes cuando se implemente el Operativo de Foto Multas en diferentes 
vialidades de la capital poblana, con el fin de infraccionar a personas que excedan el límite de velocidad 
establecido. La intención es aminorar los riesgos de generar accidentes fatales en avenidas que son por un lado 

las más transitadas, pero las más peligrosas por no respetarse la velocidad establecida por señalamientos y el 
propio reglamento. En este sentido, el secretario de Seguridad Pública del estado de Puebla, Facundo Rosas 
Rosas, afirmó que se encuentra listo para iniciar este programa de infracciones con foto multas. (Alejandro 

Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110882 
 
 

INTOLERANCIA 

 Inmobiliaria GyP defrauda a clientes y los retiene 9 horas 
Personal de la Inmobiliaria GyP SA de CV retuvo en sus oficinas a una familia que exigió la devolución de nueve 
mil pesos por un fraude que trataron de perpetrar en su agravio por el trámite de una casa. Esta inmobiliaria es 
propiedad del expresidente en Puebla de la Cámara Nacional de la Industria de la Vivienda (Canadevi), José Luis 
Piñera de la Fuente, y el personal de esta empresa retuvo contra su voluntad a dos clientes que desde hace medio 

año le exigen la devolución del enganche de una vivienda. Los afectados acudieron a las supuestas oficinas de la 

inmobiliaria ubicada en la 8 Sur 2903 para exigir la devolución de su dinero, sin embargo llegaron dos 
“golpeadores” para amenazar a los clientes para evitar el pago de su dinero. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110880 
 

 

 
CAMBIO 

http://sintesis.mx/articulos/66378/buscan-implementar-plan-integral-turistico/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110883
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110882
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110880
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 Resuelve PGJ sólo 1.4 % de homicidios dolosos 
La eficiencia de la Procuraduría General de Justicia para investigar y lograr la condena de homicidios dolosos es de 
apenas 1.4 por ciento ya que de los 578 casos cometidos en la entidad durante el 2012, solamente 8 casos 
recibieron sentencia condenatoria de parte del Poder Judicial y existen 111 en proceso. De esta forma, la impunidad 
en Puebla se ubica en el lugar 13 del ranking nacional. Con ese 98.5 por ciento de impunidad de los casos 

registrados durante 2012, Puebla rebasa la media nacional la cual ya es una cifra alta al rebasar el 97 por ciento de 
casos relacionados con asesinatos que no se esclarecen por las instituciones encargadas de impartir justicia en 
México. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/19073-resuelve-pgj-sólo-14--de-homicidios-
dolosos 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Congreso inicia por enésima vez proceso para resolver conflicto entre Puebla y San Andrés 

La Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso local por enésima vez inició el procedimiento 
para resolver el conflicto territorial entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula, el cual ha enfrentado a 
los alcaldes de ambas comunas durante seis administraciones y provocado la intervención de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) en más de tres ocasiones. La presidente del órgano parlamentario, la panista Josefina 
Buxadé Castelán, descartó que exista un acuerdo previo entre el Poder Legislativo y los dos ayuntamientos, al 
tiempo de advertir que en la definición de los lindes surgirán inconformidades entre las Comunas involucradas 

porque “no se les puede dar gusto a todos”. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/18/congreso-inicia-por-enesima-vez-proceso-para-resolver-
conflicto-entre-puebla-y-san-andres/  
 
 

 
 
MILENIO  

 Inician diputados proceso para resolver el conflicto limítrofe Puebla-Cholula 
Después de cinco legislaturas estatales, la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso del 
Estado inició el procedimiento para establecer los límites territoriales entre los municipios de Puebla y San Andrés 
Cholula en un plazo de 50 días antes de que concluya la LVIII Legislatura. La presidenta de dicho órgano 

legislativo, Josefina Buxadé Castelán, informó que los diputados dieron entrada a la solicitud que presentó en el 
2009 el síndico Román Lazcano Fernández, durante el trienio de Blanca Alcalá, para resolver el conflicto limítrofe, 

con lo cual se inició el procedimiento establecido en la Constitución. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb3fa972ba56a0318e47768956ecaf85  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Tromba provoca inundaciones al sur de la ciudad de Puebla 
Vehículos varados en avenidas principales, además de comercios y casas inundadas, dejó como saldo la atípica 
tormenta acompañada de granizo que azotó la capital poblana y el municipio de San Andrés Cholula la tarde de 
este miércoles. Las zonas más afectadas fueron la avenida 31 poniente entre 33 sur y el bulevar Atlixco, el 
circuito Juan Pablo II, la Avenida Margaritas y Avenida Nacional, donde decenas de autos prácticamente fueron 
“tragados” por el nivel de agua que alcanzó un metro de altura. (Genaro Munguía) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-17/seguridad/tromba-provoca-inundaciones-al-sur-de-la-ciudad-de-

puebla 
 
 

E-CONSULTA 

 A fin de mes inician operación los radares de velocidad en Puebla 
A finales de julio podría iniciar la operación de los radares de velocidad que fueron colocados en las vialidades 
más importantes de la capital poblana, informó Facundo Rosas Rosas, secretario de Seguridad Pública estatal. 
Para esto las autoridades estatales evalúan cada una de las vialidades para determinar posibles cambios en 
cuanto a los límites de velocidad máximos, los cuales dependerán de las características de cada una de las 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/19073-resuelve-pgj-sólo-14--de-homicidios-dolosos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/19073-resuelve-pgj-sólo-14--de-homicidios-dolosos
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/18/congreso-inicia-por-enesima-vez-proceso-para-resolver-conflicto-entre-puebla-y-san-andres/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/18/congreso-inicia-por-enesima-vez-proceso-para-resolver-conflicto-entre-puebla-y-san-andres/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb3fa972ba56a0318e47768956ecaf85
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-17/seguridad/tromba-provoca-inundaciones-al-sur-de-la-ciudad-de-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-17/seguridad/tromba-provoca-inundaciones-al-sur-de-la-ciudad-de-puebla
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avenidas. Por ejemplo, dada la capacidad de aforo vehicular que tiene la Vía Atlixcáyotl se aumentará la velocidad 
permitida a 80 kilómetros por hora (km/h), mientras otras que cuenten con curvas pronunciadas se quedarán en 
70 km/h, detalló el secretario estatal. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-17/seguridad/fin-de-mes-inician-operacion-los-radares-de-velocidad-
en-puebla 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Legisladores de Puebla retoman para su análisis tema de límites territoriales 
Integrantes de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso del Estado de Puebla, reinician 
los trabajos para resolver el conflicto territorial de Puebla y San Andrés Cholula, un trabajo que permanecía 
pendiente desde hace cinco legislaturas. La diputada Josefina Buxadé, señaló que desde años atrás, el Congreso 
recibió una solicitud para definir límites territoriales, caso que fue reservado y que desde entonces ha generado 
diferencias entre los ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula, caso que requirió la intervención de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para validar un decreto de 1962. (Pilar Bravo)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/legisladores_de_puebla_retoman_para_su_analisis_tema_de_limites_territor
iales#.Ueczcb02VRs 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Casi 17,000 millones para Puebla en proyectos presidenciales 
Raúl Salvador Aguirre Valencia, director general del Centro SCT-Puebla, informó que en Puebla será edificada la 
obra carretera más importante del sexenio de Enrique Peña Nieto: el segundo piso de la autopista México-Puebla 
cuyo costo, de acuerdo a estimaciones del funcionario, alcanzará los 12,000 millones de pesos. Los proyectos de 
infraestructura para Puebla establecidos por la Presidencia de la República, sin contar el citado macroproyecto, 
suman 4,226 millones de pesos y corresponden a cuatro compromisos de la campaña presidencial -el quinto 
compromiso es el segundo piso- y un proyecto estratégico del gobierno federal.. (Imagen) 

http://www.imagenpoblana.com/  
 

IMAGEN POBLANA  

 Inició Congreso proceso para límites territoriales 
La Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales inició el procedimiento para establecer límites territoriales 

entre Puebla y San Andrés Cholula, así como en otros 12 municipios que están involucrados; se prevé que el 
conflicto sea resuelto antes de que concluya la actual legislatura, informó la diputada Josefina Buxadé Castelán.  
En entrevista, la presidenta de dicho órgano legislativo explicó que los integrantes aprobaron admitir una solicitud 
presentada en el 2009 por el Ayuntamiento de Puebla para que el Poder Legislativo resolviera el conflicto limítrofe. 

(Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Lluvias y vientos en Puebla por canal de baja presión desde Tamaulipas 

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN), informó que se prevén aguaceros y vientos moderados para las 
próximas horas en el estado de Puebla, debido a un canal de baja presión localizado a lo largo del norte y centro 

del país. El organismo de la Comisión Nacional del Agua (CNA), señaló que eso como consecuencia de los efectos 
de la Onda Tropical Número 8, localizada al sur de las costas de Jalisco, ya que favorecen nublados con lluvias de 
fuertes a muy fuertes en la zona occidente del territorio nacional. Pero también se debe a otro canal de baja 
presión que se extiende desde Tamaulipas hasta Puebla, circunstancia que favorece nublados con lluvias fuertes 
en la zona oriente del país. (Héctor Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53011 
 

 
 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-17/seguridad/fin-de-mes-inician-operacion-los-radares-de-velocidad-en-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-17/seguridad/fin-de-mes-inician-operacion-los-radares-de-velocidad-en-puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/legisladores_de_puebla_retoman_para_su_analisis_tema_de_limites_territoriales#.Ueczcb02VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/legisladores_de_puebla_retoman_para_su_analisis_tema_de_limites_territoriales#.Ueczcb02VRs
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53011
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Puebla celebra que Congreso reabra expediente de límites con San Andrés 
Ante la decisión del Congreso del Estado de reabrir el proceso para determinar la situación limítrofe entre los 
municipios de Puebla y San Andrés Cholula, el Ayuntamiento capitalino avala la medida, ya que una discusión a 
fondo sobre el tema podrá darle mayor certidumbre a quienes radican en la zona. Ernesto Bojalil Andrade, Síndico 
Municipal, reconoció el esfuerzo del Congreso Local para iniciar un análisis que permita una solución definitiva, a 
la vez indicó que es necesaria una delimitación física que considere elementos topográficos y geodésicos, así 
como expedientes históricos, económicos y sociales. “Reconocemos al Congreso Local por asumir la 

responsabilidad de tomar cartas en el asunto para dar solución a un conflicto que viene desde hace más de 20 

años”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42381:puebla-celebra-que-congreso-
reabra-expediente-de-l%C3%ADmites-con-san-andr%C3%A9s&Itemid=127 
 
 

PUEBLA ON LINE 

 La Ciudad de las Ideas 2013: inicia organización en Puebla 
El Gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo una reunión con Andrés Roemer, en Casa Puebla, para trabajar en la 
organización del Festival Internacional de Mentes Brillantes, "La Ciudad de las Ideas 2013". (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42374:la-ciudad-de-las-ideas-2013-
inicia-organizaci%C3%B3n-en-puebla&Itemid=125 
 
PUEBLA ON LINE 

 Congreso inicia proceso para fijar límites entre Puebla y San Andrés 
La Comisión de Gobernación en el Congreso local aprobó por unanimidad el inicio del procedimiento para resolver 
el conflicto de límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula, informó la presidenta, Josefina Buxadé 
Castelán. En entrevista, aseguró que el conflicto territorial se resolverá  en el transcurso de los  6 meses que 
faltan para que concluya su gestión la actual legislatura. En reunión de trabajo la Comisión aprobó que se 
notifique a 12 municipios colindantes para iniciar formalmente el procedimiento, luego de aprobar la admisión de 

la solicitud para solucionar el conflicto. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42347:congreso-inicia-proceso-para-fijar-
l%C3%ADmites-entre-puebla-y-san-andr%C3%A9s&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Segundo piso de autopista México-Puebla durará 5 años en concluirse: SCT 
El segundo piso de la autopista México-Puebla costará 12 mil millones de pesos, aunque “sería un proyecto muy 
complejo” y se estaría analizando si podrían empezar a trabajar en la obra a finales de año, comentó el director 
General del Centro de la Secretaría de Comunicaciones y Transporte Puebla (SCT), Raúl Salvador Aguirre 
Valencia. En una rueda de prensa el funcionario comentó que el proyecto que sería llevado en su totalidad por la 
Federación se comienza a finales de este 2013 para que se termine dentro de aproximadamente cinco años. “En 
este año tenemos que dar los resultados por que el tiempo apremia y es definitivo que el análisis tiene que estar 

listo para poder terminándolo en este mismo sexenio”, agregó. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48619&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Segundo-piso-
de-autopista-Mexico-Puebla-durara-5-anos-en-concluirse:-SCT 
 
RETO DIARIO 

 RUTA corre a 4 trabajadores y amenaza a otros 40 con correrlos por ''revoltosos'' 

Choferes de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) manifestaron que ayer después de reunirse con la 
empresa Articulados de Puebla por lo menos cuatro de sus compañeros fueron despedidos y el resto de ellos 
amenazados con correrlos “por revoltosos”, además dijeron que hasta el momento no saben de una demanda en 

su contra ya que en ningún momento obstruyeron las vías de comunicación. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48617&-Noticias-Puebla-En-Segundo-RUTA-corre-a-4-
trabajadores-y-amenaza-a-otros-40-con-correrlos-por-''revoltosos''- 
 
RETO DIARIO 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42381:puebla-celebra-que-congreso-reabra-expediente-de-l%C3%ADmites-con-san-andr%C3%A9s&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42381:puebla-celebra-que-congreso-reabra-expediente-de-l%C3%ADmites-con-san-andr%C3%A9s&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42374:la-ciudad-de-las-ideas-2013-inicia-organizaci%C3%B3n-en-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42374:la-ciudad-de-las-ideas-2013-inicia-organizaci%C3%B3n-en-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42347:congreso-inicia-proceso-para-fijar-l%C3%ADmites-entre-puebla-y-san-andr%C3%A9s&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42347:congreso-inicia-proceso-para-fijar-l%C3%ADmites-entre-puebla-y-san-andr%C3%A9s&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48619&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Segundo-piso-de-autopista-Mexico-Puebla-durara-5-anos-en-concluirse:-SCT
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48619&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Segundo-piso-de-autopista-Mexico-Puebla-durara-5-anos-en-concluirse:-SCT
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48617&-Noticias-Puebla-En-Segundo-RUTA-corre-a-4-trabajadores-y-amenaza-a-otros-40-con-correrlos-por-''revoltosos''-
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48617&-Noticias-Puebla-En-Segundo-RUTA-corre-a-4-trabajadores-y-amenaza-a-otros-40-con-correrlos-por-''revoltosos''-
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 IP avala continuidad de proyectos del municipio 
Como “positivo” consideró el sector privado que inicien las reuniones entre el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, y el 
presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad, pues servirán para que continúen los proyectos que no pueda 
terminar la actual administración, así lo declaró el presidente de la Mexico Franchise Network (MFN), Javier 
Maldonado Moctezuma. Agregó que empezar con estas reuniones es una muestra clara de la excelente 

coordinación que existirá entre las autoridades para beneficio de los poblanos, sin que haya problemas en la 
transición de poderes en la capital. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48611&-Noticias-Puebla-En-Segundo-IP-avala-
continuidad-de-proyectos-del-municipio 
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Diputados inician trabajos para resolver conflicto limítrofe 

Una vez concluido el proceso electoral de este año, los diputados locales comenzaron los trabajos para resolver el 
conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula, en respuesta a una solicitud presentada por la pasada 
administración municipal. En entrevista, la presidenta de la Comisión de Gobernación en el Congreso de Puebla, 
Josefina Buxadé Castelán, expuso que si bien es prioridad atender el tema entre la Angelópolis y San Andrés, se 
considerará en esta labor legislativa a los 12 municipios que colindan con la capital. Explicó que a partir de este 
miércoles, hay un plazo de cinco días para que los municipios sean notificados para que cada una de las partes 
entregue, en un plazo de 30 días, las pruebas que convengan en los límites que tienen con Puebla capital. (Karina 

Fernández)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59687diputados-inician-trabajos-para-resolver-conflicto-

limítrofe#.UeeqSeWv5KY 
 

NG PUEBLA 

 Se manifiestan antorchistas; exigen pavimentación y servicios 
Integrantes de la Organización Antorcha Campesina se manifestaron este miércoles a las afueras de la Secretaría 
de Gobernación Municipal para exigir que se apliquen los recursos gestionados al gobierno municipal para 
distintas obras de pavimentación y servicios públicos. Ante la falta de respuesta a sus peticiones, un centenar de 
antorchistas mostraron su inconformidad con la falta de compromiso de la actual administración de Eduardo 

Rivera Pérez, por cumplir con los distintos proyectos que se han solicitado para algunas colonias que pertenecen a 
este municipio. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/59686se-manifiestan-antorchistas-exigen-pavimentación-y-
servicios#.UeeqfuWv5KY 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La granizada de ayer se reporta por lo menos 10 colonias con fuertes inundaciones Protección Civil reporta 

caída de techos en negocios de la Belisario Domínguez la 31 poniente era un lago prácticamente. 
 Este fin de semana será reabierto el Rastro Municipal tras su clausura. 
 Se integran 14 mujeres y 40 hombres a la policía Municipal de Puebla. 
 El Director del CERI  asegura que dejara para la siguiente administración una cartera importante en 

información criminal. 

 Eduardo Rivera recibió en su casa a Gali Fayad donde se acordó que será en una semana cuando se 
presente el equipo de Transición. 

 La próxima semana será inaugurada la nueva iluminación del Periférico. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48611&-Noticias-Puebla-En-Segundo-IP-avala-continuidad-de-proyectos-del-municipio
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48611&-Noticias-Puebla-En-Segundo-IP-avala-continuidad-de-proyectos-del-municipio
http://www.ngpuebla.com/puebla/59687diputados-inician-trabajos-para-resolver-conflicto-limítrofe#.UeeqSeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59687diputados-inician-trabajos-para-resolver-conflicto-limítrofe#.UeeqSeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59686se-manifiestan-antorchistas-exigen-pavimentación-y-servicios#.UeeqfuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/59686se-manifiestan-antorchistas-exigen-pavimentación-y-servicios#.UeeqfuWv5KY
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 Hoy en nuestro resumen local le haremos un resumen del aguacerazo registrado ayer tanto en la ciudad de 
Puebla como en el interior del estado.  

 Un asunto rarísimo 7 menores de edad desparecieron en Morelos fueron hallados en Puebla, por autoridades 
estatales a bordo de un vehículo particular sobre bulevar Norte y La Pedrera, revisaremos el asunto.  

 La Comisión Inspectora aprueba por unanimidad la cuenta pública del gobernador RMV, del proceso fiscal 

2012. También el último tramo de Blanca Alcalá, también 2011 de la BUAP, no entiendo la verdad es que 
estamos aprobando, están aprobando los diputados los últimos 15 días del gobierno de Alcalá, digo cuando 
estamos a punto de que termine el período del sucesor de Blanca Alcalá, no es una crítica ni Agüera, ni 
Alcalá, sino como funcionan las cosas en el Congreso y si encontraran mil pecados que, que procede no.  

 Muy importante inicia el Congreso el proceso para resolver el conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés 

Cholula.  
 El PRI impugna la elección en la capital, de hechos ya hay unas 80 impugnaciones registradas en el IFE.  

 Respecto a la nota publicada en el diario Reforma, en al que se dice que el Z-40, fue ubicado por la Marina 
en Alchichica en 2010, el SSP, Facundo Rosas Rosas, dice que lo investigarán autoridades federales.  

 De manera privada se reúnen el alcalde ERP y quien será su sucesor AGF. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

  Instalarán 300 cámaras de video vigilancia para esta ciudad de Puebla, sin duda una buena noticia para 
todos.  

 En la Academia de Policía del municipio de Puebla registraron 54 nuevos estudiantes, allí llegan para 
prepararse, para capacitarse para que nos ayuden a  librar la delincuencia.  

 En cuanto a los bancos esperan capacitación de la policía para abatir el número de asaltos, los banqueros 
están dispuestos a recibir cursos y lo que sea necesario y con esto desalentar la práctica delictiva.  

 Por otra parte el gobernador del estado habló del crédito a la palabra para financiar microempresas y 
como es con las mujeres, tendrá que funcionar en este proyecto.  

 El periférico en esta semana quedará inaugurado el alumbrado solar que ya tiene, que bueno que esta 
vialidad va a ser iluminada.  

 En cuanto a las franquicias siguen más programas de financiamiento ellos quieren vender pero no saben 
como.  

 Piden al ayuntamiento de ERP que deje cubiertos todos los pagos por hacer, todas las obras que se están 
realizando, que no se quede nada para la próxima administración porque normalmente los que llegan no 
pagan, eso si es una realidad.  

 Inicia la delimitación de Puebla y San Andrés en el Congreso del estado, usted les cree que lo van a 

resolver, pues yo tampoco. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 El CERI entrego a la PGJ 4 horas de video en el que fueron grabados presuntos delincuentes electorales 

informo su titular Eduardo Vásquez. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 El director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata, Eduardo Vázquez, dio a conocer que se han 
canalizado ante el ministerio público con cuatro horas de video de las cámaras de video vigilancia 
colocadas en diferentes puntos de la ciudad. Esto con la finalidad de dar a conocer los señalamientos de 
personas del robo de urnas de las pasadas elecciones. 

 El secretario de gobernación municipal, Eduardo Alcántara, no descarto buscar la dirigencia municipal de 

Acción Nacional cuando salga la convocatoria, sin embargo, dijo que continuará con su trabajo en la actual 
administración municipal. 

 En el marco del inicio del proceso de transición de la presidencia municipal de Puebla capital, el actual edil 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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recibió en su casa la tarde de ayer al alcalde electo donde intercambiaron las primeras impresiones del 
trabajo a realizarse en los próximos meses. 

 El secretario de seguridad publica y transito municipal, Amadeo Lara, negó que la inseguridad y robos en 
las sucursales bancarias hayan rebasado a las autoridades. 

 Antes de que concluya este mes, la secretaria de seguridad pública, pondrá en marcha el operativo 

monitor vial o foto multa con el fin de reducir la velocidad en las principales vías de la zona metropolitana 
y prevenir accidentes automovilísticos. 

 Las franquicias poblanas registran bajas de un 30 a 40 por ciento a consecuencia de las obras de la 11 
norte-sur, reporto el presidente de la asociación de franquicias de Puebla. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Tiempos de reconciliación en Puebla se aprueban todos sus cuentas publicas la del Gobernador la del Poder 

Legislativo la de Eduardo Rivera la de Blanca Alcalá la de Enrique Agüera todas toda la familia política en 
Puebla. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Debido a las intensas lluvias que cayeron el día de ayer así como el granizo que se registró en varias 
colonias de Puebla, el  sistema municipal de Protección Civil reporto inundaciones en la  16 de Septiembre, 
31 PTE, Blvd. Atlixco Blvd. Forjadores, Puente México, La Margarita entre otras en donde vehículos 
quedaron estacionados por varios minutos  debido a la gran acumulación  del hielo en la diferentes 
vialidades por lo anterior personal de la dependencia  acudió a retirar la basura en las alcantarillas que 
provocaron una gran acumulación de agua y provocaron que algunos vehículos quedaron varados, así 
también el nivel de ríos y barrancas están siendo revisados 

 Se reunieron el alcalde de Puebla en funciones, Eduardo Rivera y el presidente municipal electo, Tony Gali, 
quienes intercambiaron diversos puntos de vista sobre proyectos que maneja la comuna. Además de 
abordar temas relacionados con los responsables de los equipos de transición tanto de Eduardo Rivera, así 
como de Toni Gali 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera dio a conocer que en lo que resta de su administración 
se colocarán 300 cámaras de videos en diversas zonas de la ciudad de Puebla, con la finalidad de reforzar 

la seguridad para los ciudadanos. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Ya se puede circular con normalidad sobre la 16 de septiembre, los vendedores ambulantes que allí se 
instalaron por motivo de la feria de El Carmen, ya se retiraron de este lugar la zona poco a poco vuelve a 
la normalidad.  

 Reinstalan a los comerciantes del mercado 5 de Mayo en sus locales la 18 oriente poniente ya esta libre, 
ya hay bandeloras de no estacionarse. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Granizada, viento y lluvia causan estragos en la ciudad de Puebla. 
 Este viernes retiran sellos de clausura del rastro municipal. 
 El alcalde Eduardo Rivera recibió a Tony Gali en su casa para intercambiar puntos de vista sobre la 

transición. 
 Inician diputados revisión del conflicto limítrofe. 
 Temen empresarios que bajen ventas por obras de la 11 sur. 

javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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 Prevén 80 por ciento de ocupación hotelera por vacaciones de verano. 
 Este día inician las “foto multas” para automovilistas. 

 

 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 El granizo que sorprendió a la Capital Poblana dejo cubierto de hielo banquetas y automóviles en la 

Belisario Domínguez un techo de lámina se venció. 
 En la 31 poniente a la altura de la 33 dos calles quedaron inundadas varios automovilistas se quedaron en 

medio del agua. 
 La PROFECO organizara la feria de Regreso a Clases se llevara a cabo del 30 de Julio al 2 de Agosto en el 

Instituto Poblano de la Juventud. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Desconoce director de Ecología de San Pedro haber sido despedido 
El director de Ecología en este municipio, Salvador Herrera Charolet, dijo desconocer que la alcaldesa, Dolores 

Parra Jiménez, lo haya despedido de su cargo, como ayer se hizo público en un evento masivo y agregó, "todavía 
estoy en calidad de suspendido". Cabe recordar que Herrera Charolet fue suspendido de sus funciones por 
enfrentar un proceso de responsabilidad al avalar una tala inmoderada de más de 500 árboles en la ex reserva 
ecológica de la empresa Metamex, donde actualmente se pretende construir un fraccionamiento. (Norma Marcial, 
digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3057130.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Siguen en penumbras 300 pobladores de Chiconcuautla 
Las autoridades municipales dieron a conocer que unos 300 habitantes de la cabecera municipal completaron una 
semana sin energía eléctrica, mientras que en el resto de la comunidad se restableció el servicio así como la red 

de telefonía móvil. Desde la semana pasada en la cabecera municipal de Chiconcuautla se ausentó el suministro 
de electricidad y con ello el servicio de telefonía celular, dado a que las antenas se alimentan de energía eléctrica, 

dijeron. Ahora son dos calles largas de la población las que aún tienen irregularidades con la energía eléctrica, 
pues siguen en penumbras y en ellas viven 300 habitantes. (Heriberto Hernández, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3057142.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Impugna PRI entrega de constancia a GALI ante TEEP 
Un grupo de priistas inconformes con el manejo de los recursos económicos durante el proceso interno y las 
campañas electorales al interior del PRI solicitaron públicamente al dirigente estatal y al delegado del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN), Pablo Fernández del Campo y Fernando Moreno Peña, transparenten el cobro de cuotas 

y apoyos para el desarrollo del pasado proceso electoral, en el que el tricolor perdió en la mayoría de municipios y 

diputaciones. En rueda de prensa, Josué Conde Estrada, presidente de la asociación priista “Creo en Puebla”, pidió 
un informe sobre el manejo financiero del partido debido a que existe la sospecha de que Fernández del Campo se 
enriqueció durante el proceso interno de selección de candidatos. (Ricardo Carmona Pág. 7)  

 

 
 
SINTESIS 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3057130.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3057142.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Afirma RMV trabajar en beneficio de los ciudadanos 
El titular del Ejecutivo local, Rafael Moreno Valle Rosas, dijo que su gobierno no compite con la Federación o con 
los ayuntamientos para demostrar que alguien realiza más infraestructura, sino que existe un entorno de 
colaboración por un objetivo común para beneficio de los ciudadanos. En una gira de trabajo por la Sierra Norte, 
el mandatario fue cuestionado con respecto a la colaboración que tendrá su administración en el proyecto de la 

autopista Siglo XXI; respondió que aunque se trata de una obra federal, él y su equipo colaborarán dentro de su 
competencia. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/66382/afirma-rmv-trabajar-en-beneficio-de-los-ciudadanos/puebla 
 
SINTESIS 

 Incendios y tala clandestina; graves problemas: Aguilar Viveros 
La mitad de las zonas forestales de Puebla han sido devastadas por la tala clandestina y los incendios, reveló el 
delegado de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), Humberto Aguilar Viveros. Esta estadística es la misma que 
se tuvo al inicio del sexenio de Felipe Calderón, por lo que las campañas de reforestación del gobierno anterior no 
habrían podido frenar la deforestación en Puebla. En conferencia de prensa, para anunciar que se intensificarán 

los trabajos el Programa Nacional Forestal (Pronafor), el funcionario federal dio a conocer que las zonas más 
dañadas se encuentran en el Ixta Popo, la Malinche y la Sierra Negra. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/66376/incendios-y-tala-clandestina-graves-problemas-aguilar-viveros/puebla 
 
SINTESIS 

 Ampliación del Sistema de Agua Potable de Atlequizayan: RMV 
Posteriormente, en Atlequizayan, el Gobernador Rafael Moreno Valle inició los trabajos de la primera etapa de 

ampliación del sistema de agua potable en las localidades de Atlequizayan e Ignacio Allende, que se realizará con 
recursos del PIBAI por más de  15 millones de pesos, en beneficio de 1,175 habitantes. Moreno Valle destacó que 

esta obra es de vital importancia para los ciudadanos de Atlequizayan y contribuye a hacer de Puebla un estado 
más justo, equitativo y con oportunidades para todos. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/66375/ampliacion-del-sistema-de-agua-potable-de-atlequizayan-rmv/puebla 
 
SINTESIS 

 Denuncia ex candidato amenazas 
El otrora candidato de Puebla Unida en Amixtlán, Carlos Alfonso Andrade Vázquez, denunció que debido a 
agresiones y amenazas del PRI, podría rechazar la candidatura en la elección extraordinaria del municipio. 
Entrevistado durante una visita a la capital, quien contendió por la alcaldía de Amixtlán, acusó que el proceso 

electoral del 7 de julio estuvo manchado por anomalías, y se trató de una elección 'amañada y manipulada' por 
parte de los tricolores. El también militante perredista -que hace 23 años fue presidente municipal del municipio 

por el que volvió a contender- dijo que el Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) dará hasta un 
año para que se repita la elección. (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/66370/denuncia-ex-candidato-amenazas-/puebla 
  

 
 
 

CAMBIO 

 Cierran heridas electorales en fast track de cuentas públicas 
Diez días después de las elecciones del 7 de julio, la bancada del PRI en el Congreso local volvió a mostrar 
sumisión ante el Ejecutivo del estado y olvidó todas las críticas lanzadas contra la gestión de Rafael Moreno Valle 
en los dos meses de campaña electoral, pues ayer en sesión de la Comisión Inspectora, Ernesto Leyva y Edgar 

Salomón se sumaron a la mayoría para aprobar por unanimidad la cuenta pública del gobernador correspondiente 

al 2012 y la primera cuenta de Eduardo Rivera Pérez, correspondiente al 2011. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19065-cierran-heridas-electorales-en-fast-
track-de-cuentas-públicas 

 
CAMBIO  

 Congreso hará realidad las candidaturas ciudadanas 
Este día se presentará en el Congreso local la iniciativa para reformar el Código de Instituciones y Procesos 
Electorales del Estado de Puebla (Coipeep) —firmada por todos los partidos políticos— para incluir la figura de las 
candidaturas independientes, consecuencia de la reforma política aprobada a nivel nacional en 2012. En agosto 

http://sintesis.mx/articulos/66382/afirma-rmv-trabajar-en-beneficio-de-los-ciudadanos/puebla
http://sintesis.mx/articulos/66376/incendios-y-tala-clandestina-graves-problemas-aguilar-viveros/puebla
http://sintesis.mx/articulos/66375/ampliacion-del-sistema-de-agua-potable-de-atlequizayan-rmv/puebla
http://sintesis.mx/articulos/66370/denuncia-ex-candidato-amenazas-/puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19065-cierran-heridas-electorales-en-fast-track-de-cuentas-públicas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19065-cierran-heridas-electorales-en-fast-track-de-cuentas-públicas
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del año pasado, el Congreso de la Unión declaró la validez de la reforma política que permite el registro de 
candidaturas ciudadanas y que al mismo tiempo abre la puerta a la consulta ciudadana en temas de trascendencia 
y les permite presentar iniciativas. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19056-hoy-presentarán-reforma-al-
coipeep 
 

CAMBIO 

 El Z-40 operó desde Puebla y en 2010 casi lo detuvieron en Alchichica 
La detención del máximo cabecilla de “Los Zetas”, Miguel Ángel Treviño Morales, alias “El Z-40”, y la información 

de su captura ofrecida por fuentes de la PGR y la DEA reveló que el sanguinario capo operó la organización desde 
Puebla, incluso estuvo a punto de ser capturado en 2010 en la región de Alchichica, tras ser cercado por fuerzas 
federales en Veracruz, operativo que finalmente no se llevó a cabo ante el fuerte dispositivo de seguridad que lo 
protegía. Además del “Z-40”, otros miembros de la organización “Z” han operado en la entidad, incluso han 
fungido como jefes de la plaza hasta ser detenidos en operativos de alto impacto. (Redacción) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/19070-el-z-40-operó-desde-puebla-y-en-
2010-casi-lo-detuvieron-en-alchichica 
 

CAMBIO 

 La resaca alcanza al PVEM: Natale vs Abaid 
La resaca electoral alcanzó también al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) como consecuencia de sus 
pobres resultados. El líder estatal de ese partido, Juan Carlos Natale López, amenazó con destituir al coordinador 
de la bancada en el Congreso del estado, Elías Abaid Kuri, a quien calificó de traidor por operar a favor de la 
coalición “Puebla Unida”. “Un traidor no puede tener derecho de voz ni de voto al operar para el que ganó de 

‘Puebla Unida’ y no aparecerse en un solo evento de nuestro candidato Enrique Agüera”, señaló Natale en 
entrevista con el diario Milenio. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19052-acusa-natale-a-abaid-de-traidor 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Impugna PRI-PVEM elección de Antonio Gali como edil de Puebla 
La coalición Cinco de Mayo impugnó la elección de Antonio Gali Fayad como presidente municipal de Puebla, 
debido a que la carta de vecindad que presentó para probar que es habitante de la capital no coincide con el 
domicilio de San Andrés Cholula que maneja en su credencial de elector, según dio a conocer el presidente estatal 
del PRI, Pablo Fernández del Campo, quien explicó que de proceder el litigio el edil electo de la megacoalición 

Puebla Unida no podrá tomar posesión del cargo por ser inelegible. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/18/impugna-pri-pvem-eleccion-de-antonio-gali-como-edil-de-
puebla/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se compromete RMV a colaborar con ediles electos de partidos distintos al suyo 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se comprometió ayer en Cuetzalan del Progreso a colaborar con los 
ediles electos que militan en partidos distintos al suyo: “Nunca vamos a permitir que las diferencias partidistas 
sean un obstáculo para el progreso de las comunidades”, aseguró. Según un boletín emitido por la Dirección de 
Comunicación Social y Relaciones Públicas del Poder Ejecutivo local, el mandatario reiteró su disposición de 
trabajar coordinadamente con las próximas autoridades de los 217 municipios con reglas y programas 
transparentes y abiertos. (Marín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/18/se-compromete-rmv-a-colaborar-con-ediles-electos-de-

partidos-distintos-al-suyo-2/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Lleva cinco días Chiconcuautla sin electricidad; la CFE no responde 

Durante cinco días el municipio de Chiconcuautla, ubicado en la Sierra Norte de Puebla, ha padecido la carencia 
de suministro de energía eléctrica, pues desde el domingo que ocurrió un apagón la CFE no ha acudido a reparar 
las líneas de abastecimiento. Esta casa editorial se comunicó ayer vía telefónica con varios habitantes de dicha 
población, quienes se quejaron de que los perecederos se le han echado a perder porque no funcionan los 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19056-hoy-presentarán-reforma-al-coipeep
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19056-hoy-presentarán-reforma-al-coipeep
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/19070-el-z-40-operó-desde-puebla-y-en-2010-casi-lo-detuvieron-en-alchichica
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/19070-el-z-40-operó-desde-puebla-y-en-2010-casi-lo-detuvieron-en-alchichica
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/19052-acusa-natale-a-abaid-de-traidor
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/18/impugna-pri-pvem-eleccion-de-antonio-gali-como-edil-de-puebla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/18/impugna-pri-pvem-eleccion-de-antonio-gali-como-edil-de-puebla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/18/se-compromete-rmv-a-colaborar-con-ediles-electos-de-partidos-distintos-al-suyo-2/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/18/se-compromete-rmv-a-colaborar-con-ediles-electos-de-partidos-distintos-al-suyo-2/
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refrigeradores; tampoco hay servicio de telefonía celular ni de internet.. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/18/lleva-cinco-dias-chiconcuautla-sin-electricidad-la-cfe-no-
responde/  

 
 

MILENIO  

 “No buscaré gubernatura en 2016 ni en el 2018”  
Antonio Gali Fayad anunció que desde el periodo de transición comenzará con la gestión de obras y recursos para 

la ciudad de Puebla, con Gerardo Ruiz Esparza, secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), y con Alfredo 

del Mazo Maza, director de Banobras. En entrevista con Milenio Puebla, la primera que ofrece a medios como 
presidente electo, habló de diferentes temas, uno de ellos que será un edil de cuatro años y ocho meses y 
descartó que el triunfo de la elección del 7 de julio sea un incentivo para buscar la candidatura a la mini 
gubernatura en el 2016 o la elección para la gubernatura en el 2018. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb3fa972ba56a0318e47768956ec4c5f  
 

MILENIO  

 Solicitará IEE a Finanzas 6 mdp para realizar tres elecciones extraordinarias 

Una ampliación presupuestal de aproximadamente 6 millones de pesos, solicitará el IEE a la Secretaria de 
Finanzas para organizar las elecciones extraordinarias en los municipios de Naupan, Cuapiaxtla de Madero y 
Amixtlán, informó la consejera Olga Lazcano Ponce. Sin embargo, el Congreso del Estado debe emitir la 
convocatoria en donde fije los plazos para el registro de coaliciones, el periodo para inscribir candidatos y, sobre 
todo, el día en que se celebrarán los comicios extraordinarios. (Cirilo Calderón) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb3fa972ba56a0318e47768956ee097e  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Diferencias partidistas no afectan progreso de comunidades: RMV 
Nunca vamos a permitir que las diferencias partidistas sean un obstáculo para el progreso de las comunidades, 
advirtió el gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar el mejoramiento de la imagen urbana de este municipio, 
cuyo costo fue de 24 millones 425 mil pesos, bajo la modalidad Peso a Peso entre la administración estatal y el 
Ayuntamiento. De igual forma, el Ejecutivo estatal afirmó que la grandeza, cultura e historia que poseen los 
Pueblos Mágicos como éste, deben promoverse para que se traduzcan en una mayor afluencia de turistas, 

derrama económica y con ello beneficiar a la población. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-17/gobierno/diferencias-partidistas-no-afectan-progreso-de-

comunidades-rmv 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno del Estado pide a Nafinsa que apoye con financiamiento a empresas 
Tras la reunión de trabajo con Jacques Rogozinski , director general de Nacional Financiera Banca de Desarrollo, 
Nafinsa, Rafael Moreno Valle Rosas gobernador del estado explicó que el encuentro tuvo la intención de gestionar 

el apoyo por parte de esta dependencia a más de 120 empresas que pretenden instalarse en nuestra entidad y 
convertirse en proveedoras de la empresa automotriz Audi. Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_del_estado_pide_a_nafinsa_que_apoye_con_financiamiento_a_em
presas#.Uecy_702VRs 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El Gobierno se compromete a construir seis nuevas escuelas en la Sierra Norte 
En gira de trabajo por Cuetzalan, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anunció que el CAPCEE firmó un 
convenio de colaboración con el Ayuntamiento de este municipio para construir antes de que concluya este 2013 
seis nuevas escuelas bajo el “Peso a peso”, a través del cual gobierno y municipio aportan cada uno el 50 por 
ciento de los recursos requeridos para las obras. Moreno Valle afirmó que las inversiones en el rubro de educación 

son las mejores que pueden hacerse para mejorar el futuro del estado. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_gobierno_se_compromete_a_construir_seis_nuevas_escuelas_en_la_sierr

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/18/lleva-cinco-dias-chiconcuautla-sin-electricidad-la-cfe-no-responde/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/18/lleva-cinco-dias-chiconcuautla-sin-electricidad-la-cfe-no-responde/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb3fa972ba56a0318e47768956ec4c5f
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb3fa972ba56a0318e47768956ee097e
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-17/gobierno/diferencias-partidistas-no-afectan-progreso-de-comunidades-rmv
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-17/gobierno/diferencias-partidistas-no-afectan-progreso-de-comunidades-rmv
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_del_estado_pide_a_nafinsa_que_apoye_con_financiamiento_a_empresas#.Uecy_702VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_del_estado_pide_a_nafinsa_que_apoye_con_financiamiento_a_empresas#.Uecy_702VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_gobierno_se_compromete_a_construir_seis_nuevas_escuelas_en_la_sierra_norte#.UeczML02VRs
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a_norte#.UeczML02VRs 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Priistas olvidan revanchismo y avalan cuenta pública de RMV 
A pesar de que Pablo Fernández del Campo advirtió que se revisarían con lupa las cuentas públicas de las 
administraciones estatal y municipal, los diputados locales del PRI dieron su voto junto con los panistas a favor de 

los ejercicios fiscales del gobernador Rafael Moreno Valle y del edil Eduardo Rivera Pérez. En menos de dos horas, 
los diputados locales de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado (ASE) aprobaron por 
unanimidad el dictamen presentado por el auditor en el que se informa que el ejecutivo del estado ejerció 61,000 
millones de pesos. (Iván Viveros) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/07/18/priistas-olvidan-revanchismo-y-avalan-cuenta-publica-de-rmv  
 

IMAGEN POBLANA  

 Diferencias partidistas no impedirán desarrollo: RMV 
Nunca vamos a permitir que las diferencias partidistas sean un obstáculo para el progreso de las comunidades, 
advirtió el Gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar el mejoramiento de la imagen urbana de este municipio, 
cuyo costo fue de 24 millones 425 mil pesos, bajo la modalidad Peso a Peso entre la administración estatal y el 
Ayuntamiento. De igual forma, el Ejecutivo estatal afirmó que la grandeza, cultura e historia que poseen los 

Pueblos Mágicos como éste, deben promoverse para que se traduzcan en una mayor afluencia de turistas, 

derrama económica y con ello beneficiar a la población.. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

IMAGEN POBLANA  

 Conafor reforestará 11,300 hectáreas en la entidad poblana 
Humberto Aguilar, gerente Estatal de la Comisión Nacional Forestal (CONAFOR), señaló que como parte del 
Programa Nacional Forestal, en Puebla el gobierno federal invertirá más de 23.5 millones de pesos, buscando la 
reforestación de 11,300 hectáreas en toda la entidad, además de incrementar la superficie forestal con 

certificación de manejo sustentable en 32,000 hectáreas. En rueda de prensa, Aguilar Viveros desglosó que dicha 
inversión se repartirá en Estudios Forestales, Silvicultura y Certificación donde el monto será de 24.2 millones de 
pesos; Plantaciones Forestales Comerciales con 12 mdp; 63 millones de pesos en Conservación y Restauración 
forestal, y 23 mdp en Servicios Ambientales.. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

IMAGEN POBLANA  

 Pablo Fernández justifica derrota con “impugnación genérica” 
El dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, informó que presentó una impugnación genérica del 

proceso electoral del pasado domingo 7 de julio, en contra de la elección en el municipio de Puebla.  En entrevista, 
el dirigente estatal del tricolor aseguró que existe una confusión entre el domicilio del candidato de Puebla Unida, 
Antonio Gali Fayad, registrado en su constancia de vecindad, y el municipio en donde el abanderado emitió su 
voto el domingo 7 de julio, en San Andrés Cholula. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Proponen hacer efectivo el voto de los poblanos que viven en el extranjero 
Es positivo que se dé la oportunidad a los poblanos que viven en el extranjero de votar en las próximas elecciones 

del 2018, opinó el politólogo de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alejandro Guillén 
Reyes. Cabe mencionar que en comisiones unidas de gobernación y migración del Congreso del Estado se aprobó 
por unanimidad el dictamen por el que se permite que los poblanos que vivan en otros países puedan ejercer su 
sufragio para elegir al presidente de la República o gobernador de la entidad. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53008 
 

 

http://periodicodigital.com.mx/notas/el_gobierno_se_compromete_a_construir_seis_nuevas_escuelas_en_la_sierra_norte#.UeczML02VRs
http://www.imagenpoblana.com/2013/07/18/priistas-olvidan-revanchismo-y-avalan-cuenta-publica-de-rmv
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53008
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Suman 80 impugnaciones ante el IEE 
Hasta el momento se han presentado un total de 80 impugnaciones por los resultados del pasado 7 de julio, entre 
las que destaca la impugnación sobre Puebla Capital y 3 distritos. En entrevista, el consejero José Luis Martínez, 
confirmó que la mayoría de estos juicios de inconformidad son en  municipios donde las diferencias entre uno y 
otro candidato son mínimas y que tienen confianza de que se pueden revertir los resultados. El consejero 

electoral informó que el periodo para recibir estas quejas son este día hasta las 11:59 minutos de esta noche, por 
lo que será hasta el día de mañana cuando se cuenten con el total de las inconformidades para definir cuántas se 

presentaron por coaliciones y partidos políticos. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53007 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gran logro de Peña Nieto, la captura del 'Z 40': Moreno Valle 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, manifestó que la detención de Miguel Ángel Treviño Morales “El 
Z40”, fue un gran logro del gobierno del presidente de México Enrique Peña Nieto. Durante su gira por Cuetzalan 

señaló que la aprehensión (de quien era considerado el segundo más buscado en México después del Chapo 
Guzmán), es un duro golpe a la delincuencia. El mandatario señaló que se reforzarán los operativos en la entidad 
y su administración seguirá trabajando en coordinación con el gobierno federal para mantener blindado al estado 
de Puebla. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53010 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Acusan enriquecimiento ilícito de ‘Pablito’ durante elecciones 
Un grupo de priístas acusaron este día que el dirigente estatal de su partido en el estado, Pablo Fernández del 
Campo, se enriqueció ilícitamente durante la jornada electoral pasada que llegó a su fin el 7 de julio. Integrantes 
de la agrupación Reestructuración Revolucionaria exigieron su salida de la dirigencia, además de ceder a otro 
tricolor la diputación local, ante el hecho  de haber entregado malos resultados en la elección. Josué Geovany 

Conde Estrada, dio a conocer el recurso de investigación que presentó ayer ante la secretaria general del partido, 
Ivonne Ortega Pacheco, con el fin de que Fernández del Campo sea investigado por haber supuestamente 
cobrado candidaturas. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53009 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 IEE: hay 80 impugnaciones a la elección del 7 de julio 

El consejero  José Luis Martínez aseveró que al corte de este lunes,  ante el Instituto Electoral del Estado (IEE) los 
partidos políticos habían presentado 80 impugnaciones por diversas inconformidades en la pasada elección del 7 
de julio. En entrevista, explicó que  de las impugnaciones presentadas por los diversos partidos políticos, 77  de 
éstas, corresponden a la elección de ayuntamientos y otras  tres por inconformidades en las diputaciones de los 
distritos IV, XVI y XXII.. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42382:iee-hay-80-impugnaciones-a-la-

elecci%C3%B3n-del-7-de-julio&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 PSI consiguió 200 mil votos en elección del 7 de julio 
Tras indicar que el PSI es un partido fortalecido y con un gran futuro, el líder estatal de este instituto político 

Carlos Navarro Corro agradeció a quienes participaron en la pasada campaña electoral como abanderados a más 
de 80 presidencias municipales del interior "por su esfuerzo, su entrega y porque gracias a su trabajo hoy 
tenemos partido". (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42377:psi-consigui%C3%B3-200-mil-
votos-en-elecci%C3%B3n-del-7-de-julio&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53007
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53010
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53009
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42382:iee-hay-80-impugnaciones-a-la-elecci%C3%B3n-del-7-de-julio&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42382:iee-hay-80-impugnaciones-a-la-elecci%C3%B3n-del-7-de-julio&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42377:psi-consigui%C3%B3-200-mil-votos-en-elecci%C3%B3n-del-7-de-julio&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42377:psi-consigui%C3%B3-200-mil-votos-en-elecci%C3%B3n-del-7-de-julio&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 18 de Julio de 2013 

 
 

 20 

 Inauguran mejoramiento de imagen urbana de Cuetzalan 
Nunca vamos a permitir que las diferencias partidistas sean un obstáculo para el progreso de las comunidades, 
advirtió el Gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar el mejoramiento de la imagen urbana de este municipio, 
cuyo costo fue de 24 millones 425 mil pesos, bajo la modalidad Peso a Peso entre la administración estatal y el 
Ayuntamiento. De igual forma, el Ejecutivo estatal afirmó que la grandeza, cultura e historia que poseen los 

Pueblos Mágicos como éste, deben promoverse para que se traduzcan en una mayor afluencia de turistas, 
derrama económica y con ello beneficiar a la población. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42376:inauguran-mejoramiento-de-
imagen-urbana-de-cuetzalan&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Tras paro de labores, SEP otorgará vales de despensa a sus trabajadores 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) en Puebla aseguró que dará los vales de despensa que corresponden a 
los trabajadores la semana que viene, esto después de que empleados del área administrativa realizaran un paro 
de labores durante una hora por la falta de esta prestación. El día de ayer de 70 a 80 colaboradores 
administrativos efectuaron un paro de una hora para protestar por la falta de sus vales de despensa, según se 

publicó en El Heraldo de Puebla, para los empleados los vales son muy necesarios en este periodo para cubrir sus 
gastos en el periodo vacacional. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48616&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tras-paro-de-
labores,-SEP-otorgara-vales-de-despensa-a-sus-trabajadores 

 
RETO DIARIO 

 Juan Castillo niega ser autor del maltrato animal difundido en Facebook 
Juan Castillo Pérez, vecino del municipio de San Martín Texmelucan, desmintió ser el sujeto conocido como “El 
Matagatos”, pero aceptó haber publicado los videos de maltrato animal en su cuenta de Facebook, por lo cual 
ofreció una disculpa a las organizaciones y personas que se dedican al cuidado de perros y gatos. En un 

comunicado de prensa, Castillo Pérez, negó ser el sujeto que utilizaba gatos y perros de razas pequeñas para 
entrenar a sus canes de pelea. El individuo que lo hacía se supo que es José Luis Reyes Ventura, quien además 
está prófugo de la justicia, porque la PGJ inició una averiguación con número 1475/2013/SNMAR en su contra, y 
además lo citó a comparecer por conductas “que advierten maltratos contra gatos y perros”. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48615&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Juan-Castillo-
niega-ser-autor-del-maltrato-animal-difundido-en-Facebook 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Denuncian desaparición de 7 adultos en Oaxtepec 

La fiscalía de Morelos informó sobre la desaparición de siete adultos del Distrito Federal que viajaron a esta entidad 
con seis menores el pasado 6 de julio. Los niños fueron hallados en la ciudad de Puebla. El 10 de julio, la Fiscalía 
Desconcentrada de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal, ubicada en Iztacalco, integró una 
carpeta de investigación. Colaboran en las pesquisas policías del Estado de México, Puebla y Morelos. La 
Procuraduría local informó que presuntamente la autora material del delito es una mujer que tiene dos ingresos al 
reclusorio por los delitos de http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/denuncian-desaparicion-de-7-adultos-
en-oaxtepec-936822.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Primer edil gay del país gobernará en Fresnillo 
Benjamín Medrano Quezada siempre ha sido un hombre polémico y multifacético. Con 45 años, de entrada aclara 
que nunca ha escondido que es homosexual, por lo que no se trata de un destape. “Nunca lo he negado, todo 
mundo lo sabe y siempre lo han sabido”. El alcalde electo de Fresnillo dice que su preferencia sexual no ha sido la 
importante, sino su trabajo; además, enfatiza que es de las personas que piensa que “la hombría no se lleva entre 

las piernas, sino en la inteligencia y en la propuesta”. Medrano Quezada proviene de una familia pobre, de 11 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42376:inauguran-mejoramiento-de-imagen-urbana-de-cuetzalan&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42376:inauguran-mejoramiento-de-imagen-urbana-de-cuetzalan&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48616&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tras-paro-de-labores,-SEP-otorgara-vales-de-despensa-a-sus-trabajadores
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48616&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tras-paro-de-labores,-SEP-otorgara-vales-de-despensa-a-sus-trabajadores
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48615&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Juan-Castillo-niega-ser-autor-del-maltrato-animal-difundido-en-Facebook
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=48615&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Juan-Castillo-niega-ser-autor-del-maltrato-animal-difundido-en-Facebook
http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/denuncian-desaparicion-de-7-adultos-en-oaxtepec-936822.html
http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/denuncian-desaparicion-de-7-adultos-en-oaxtepec-936822.html
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hermanos, y destacó desde pequeño en el mundo de la música, fue migrante en Estados Unidos y luego se convirtió 
en empresario.  (Irma Mejía) 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/primer-edil-gay-del-pais-gobernara-en-fresnillo-936826.html  

 
EL UNIVERSAL  

 PAN y PRD reactivan agenda del Pacto 

Los dirigentes nacionales del PAN, Gustavo Madero, y del PRD, Jesús Zambrano, aseguraron que hay “avances” en 
las condicionantes planteadas al gobierno federal para permanecer en el Pacto y seguir el calendario de las 
reformas agendadas. En reunión con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y el líder nacional 

del PRI, César Camacho, Madero Muñoz, quien es presidente en turno del Pacto, dijo que expresaron al gobierno las 
preocupaciones que tienen los partidos de oposición respecto a que no se cumplió el que adéndum del Pacto (para 
blindar los comicios de la supuesta intervención de los gobernadores), y la forma de remediarlo es si el gobierno 
federal satisface las cinco condicionantes establecidas. (Carina García) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pan-y-prd-reactivan-agenda-del-pacto-42554.html   
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Los minisuspiros de los minicandidatos  
Aunque las principales figuras políticas desdeñen la llamada minigubernatura, para otros personajes representa 
una muy atractiva posición.  
Como ya se ha citado, la elección de 2016, en donde los poblanos elegirán a un gobernador para un período de 

un año ocho meses, es vista con cierto desprecio para los políticos de peso completo en el estado.  
Partiendo de las circunstancias que imperarán para la elección del minigobernador, todo hace pensar que será 
un morenovallista el que logre imponerse en 2016 en la que será una minielección de Estado.  
¿Imagínense quién —que no sea apadrinado por el Señor de los Cerros— va a estar dispuesto a derrochar 
millones y millones para ser gobernador por menos de dos años?  
Las condiciones únicas de esta elección le darán condiciones de ventaja para cualquiera que sea el candidato 
del gobernador. No sería extraño que se vuelva a dar una alianza multicolor, entre el PAN y los partidos que 

han sido cómplices del morenovallismo en las últimas dos elecciones locales.  
De ahí que exista cuando menos un quinteto de suspirantes a la minigubernatura, la cual cumplirá con la 
función de caja chica del proyecto presidencial. 

 Para ese fin ya hay nombres apuntados en la baraja del gobernador. Entre ellos no se debe perder de vista a 
Luis Maldonado como un hombre cercano y confiable que le garantice lealtad absoluta al hoy gobernador.  
Otros que se mueven son algunos panistas como Rafael Micalco y Pablito Rodríguez, aunque difícilmente le 
cederán la posición a un hombre ajeno a la burbuja.  

Otros que suspiran son Mario Rincón, quien suele perder fácilmente el piso, como cuando intentó brincar a la 
Secretaría de Gobernación, intentando derrocar a su exjefe Fernando Manzanilla.  
Aunque parezca descabellado, también tiene boleto Patricia Leal, quien además de ser una de las ganadoras 
del 7 de julio cuenta con una amistad a prueba de todo con Moreno Valle, lo cual es un mérito mayor.  
Sin embargo, pese a todos los que quieren, me parece que quien terminará siendo el candidato a mini 
gobernador es Jorge Aguilar Chedraui, aunque sus apetencias estén enfocadas en la gubernatura mayor.  

Difícilmente el gobernador va a encontrar una mejor carta que Aguilar Chedraui, porque si algo necesita es 
desaparecer al fantasma de la traición.  
Y para ese entonces, en pleno ocaso del poder sexenal, las traiciones estarán a la orden del día. 

Es ley de vida.  
Un Congreso anacrónico 
Si el Congreso del estado actual ha funcionado como una oficina alterna a Casa Puebla, no quiero ni imaginar lo 
que veremos en la próxima Legislatura.  

Muchos de los reporteros que vivieron los excesos legislativos en tiempos de Bartlett y Marín seguramente 
confirmarán que son juego de niños comparado con lo que hoy sucede en el Congreso.  
Si en algo era un experto Manuel Bartlett era en el cuidado de las formas, para que el fondo le favoreciera a 
sus mandatos. 
 Hoy no se cuida ni el fondo y mucho menos la forma. 

http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/primer-edil-gay-del-pais-gobernara-en-fresnillo-936826.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pan-y-prd-reactivan-agenda-del-pacto-42554.html
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Y prometen que “lo mejor está por venir”.  
Pa’lamadre. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2441 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Definirán límites territoriales 
La LVIII Legislatura local decidió tomar el toro por los cuernos y entrarle ya al tema para definir los limites 

territoriales entre Puebla y los 12 municipios con los cuales se encuentra conurbada la Angelópolis.  
Intolerancia Diario les puede adelantar que se emitirá un nuevo decreto que ponga fin al de 1962 y que 

ahora sí, de manera clara, ponga fin a la disputa territorial que existe en la zona conurbada, principalmente 
entre Puebla y San Andrés Cholula, que desde 1995 se pelean la zona conocida como Angelópolis. 
 La decisión se tomó a los más altos niveles, se realizará un estudio a fondo con la intervención de las 
autoridades de los 12 municipios que tienen problemas y se emitirá por allá del mes de noviembre un nuevo 

decreto que dé certidumbre legal y jurídica a toda la zona en conflicto.  
De hecho, se trata de una decisión salomónica, ya que nadie había quedado conforme con el decreto de 1962, 
el cual incluso fue objeto de diversos análisis jurídicos. 
 En el año de 2003 el entonces gobernador del estado, Melquiades Morales Flores, contrató los servicios del 
prestigiado jurista Ignacio Burgoa Orihuela (QEPD), el cual —luego de cobrar un millón de pesos y darle 
muchas vueltas al asunto— determinó que el decreto de 1962 estaba vigente y era el marco legal para normar 
los limites territoriales entre los municipios conurbados.  

El entonces edil capitalino, Luis Paredes Moctezuma, y su homólogo de San Andrés Cholula, Guillermo Paisano, 
organizaron un plebiscito, que más bien fue un montaje, para que los vecinos de la zona en pugna 

determinaran a qué zona querían pertenecer, pero todo resultó un fiasco.  
Tal vez en esta ocasión, con esta medida de realizar un nuevo decreto, por fin se acabe la controversia entre 
los municipios de la zona conurbada y todo llegue a un buen término. 
Los vacíos legales en el tema hacían que muchas autoridades evadieran su responsabilidad en materia de 
servicios públicos, seguridad y horarios de operación de “antros”, ya es hora de que las autoridades trabajen de 

manera conjunta, recordando ya que Puebla es la ciudad, la enorme mancha urbana, más los municipios que se 
encuentran conurbados.  
Aprueban cuentas y todos contentos 
Pese a lo competido del proceso electoral, las cosas a fin de cuentas se resolvieron de buena forma y todo 
parece volver a la normalidad.  
A eso parece obedecer que ayer la Comisión Inspectora de la Auditoría Mayor del Estado resolvió sin ningún 

problema aprobar las cuentas públicas de varios organismos, entre estos los tres Poderes del Estado, es decir, 
Ejecutivo, Legislativo y Judicial.  

Pero además salieron también sin problemas las cuentas públicas de la UAP y del ayuntamiento de Puebla, 
entes que fueron protagonistas en la pasada contienda del 7 de julio.  
El Congreso del estado mañosamente pospuso la discusión de las cuentas públicas de la UAP y de varios 
ayuntamientos, bajo el pretexto de no “contaminar” la revisión de los mismos con el proceso electoral, lo cual 
resultaba falso.  

Fue una táctica para mantener atados de donde usted se imagina a estos actores políticos, pero como todo 
salió bien no hubo necesidad de utilizar el “garrote”.  
Incluso hasta para la UAP hubo benevolencia, ya que las cuentas públicas de quien fue el candidato del PRI a la 
alcaldía, Enrique Agüera, salieron sin objeción alguna.  
Es obvio que si el resultado del 7 de julio hubiera sido diferente, las cosas no hubieran sido las mismas para el 
exrector de la UAP, pero como perdió no hubo problemas.  
Todos felices y todos contentos con el resultado y las cuentas salieron por arte de magia, para que hoy en el 

pleno se le dé el toque final y, como se dice en los cuentos, “colorín, colorado”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2439 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

El Pacto sobrevive: ¡qué bonita familia!  
Aunque la batalla electoral terminó con ganadores y vencidos, en la vida real nadie perdió porque ayer y casi 
de forma sorpresiva la Comisión Inspectora sesionó para aprobar la cuenta pública del gobernador Moreno 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2441
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2439
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Valle, del Congreso del estado que involucra a dos priistas, los últimos 45 días de Blanca Alcalá y el primer 
ejercicio de Lalo Rivera Pérez. 
Y al final, vivieron juntos para siempre. No es el cierre del clásico cuento de hadas, sino el cerrojazo común 
de la política mexicana: en elecciones, nuestros políticos se rasgan las vestiduras, se tiran mierda, ventilan 
sus oscuros patrimonios, promueven denuncias penales y renuncias. Pero culminado el proceso electoral 

vuelven a conformar una gran familia que encubre mutuamente sus latrocinios, desfalcos, y continúan 
viviendo en la simbiosis de sus oscuros intereses. Los saldos a la vista: tras repartirse la gubernatura de Baja 
California, más de 500 municipios y varias diputaciones, el Pacto por México goza de cabal salud según lo 
declararon los integrantes de su Consejo Rector, los dirigentes nacionales del PRI, PAN y PRD. El presidente 
Peña Nieto conservó su mejor instrumento de gobernabilidad y, además, se da el lujo de reiniciar su 

polémica Cruzada Nacional contra el Hambre.  
Un final feliz y muy semejante ocurre en Puebla. Aunque la batalla electoral terminó con ganadores y vencidos, 

en la vida real nadie perdió porque ayer y casi de forma sorpresiva —solamente CAMBIO lo adelantó— la 
Comisión Inspectora sesionó para aprobar la cuenta pública del gobernador Moreno Valle, la del Congreso del 
estado que involucra a dos priistas y un panalista, los últimos 45 días de Blanca Alcalá en 2011 y el primer 
ejercicio fiscal de Eduardo Rivera Pérez. Por último, la joya de la corona es la cuenta, también de 2011, de la 
BUAP, responsabilidad del fallido Enrique Agüera Ibáñez y claro, de Alfonso Esparza Ortiz, proyecto sólido para 
la rectoría. ¿Quién salió perdiendo? Nadie.   
Entre políticos podrán rasguñarse, pero jamás se harán daño. Una vez asegurado la consecución de sus fines 

electorales, todo vuelve a la normalidad. El regreso de las concertacesiones salinistas fue feliz ya que 
permitió el reparto del pastel entre los partidos sin que se provocara un desgarramiento. Gustavo Madero 
presionó y presionó al gobierno federal a partir del escándalo en Veracruz y al final, con la gubernatura de Baja 
California y el triunfo de Puebla, obtuvo un tanque de oxígeno que le permitirá disputar al calderonismo el 

control del PAN. Poco le arrebató al tricolor, pero con ese poco gana.  
Jesús Zambrano, pese a no tener ningún triunfo que presumir, gana en sus alianzas al lado del PAN y 

genera la impresión de que el PRD puede resistir en pie el aislamiento al que López Obrador los sometió al 
fundar su propio partido. Además, en el caso de Puebla, podrán presumir la bancada más grande de la historia 
con seis diputaciones aunque solamente dos de ellos sean auténticos militantes.  
El gran ganador es Enrique Peña Nieto, porque el PRI casi no perdió posiciones, nadie en su gabinete 
tuvo que renunciar, todos sus gobernadores quedaron contentos y además, el Pacto por México 
sobrevivió a la temporada electoral. El gobierno federal, entonces, puede proseguir adelante con sus planes 
que le hagan revertir el pobre 55 por ciento de aprobación. Especialmente llegará fuerte a la discusión de 

la reforma energética y la privatización de Pemex, aunque quizá también se la juegue con una reforma fiscal 
que modifique el esquema del IVA. Sus aliados del PAN no podrán decir que no y a solicitud suya se harán 
algunos cambios cosméticos.  
En Puebla el escenario no es diferentes: Moreno Valle es un gran ganador que cumple acuerdos y sabe reunir 

en torno suyo a la clase política local. Lejos de avasallar al rival vencido, otorga el perdón. Pese al montón 
de guerra sucia y denuncias por enriquecimiento ilícito, la cuenta pública de la BUAP 2011 que compromete a 
Enrique Agüera Ibáñez y a Alfonso Esparza, es aprobada sin mayores aspavientos. El edil Eduardo Rivera 

Pérez, príncipe del Yunque y fuente de muchos dolores de cabeza, al final cumplió su palabra, fue un aliado 
eficiente en la campaña y de premio recibe también la aprobación de su cuenta pública. 
Incluso Edgar Salomón Escorza, que mucho tiempo fue aliado incondicional del morenovallismo, que hizo el 
trabajo sucio en la designación de los organismos electorales pero que al final se volteó en su ansia por 
gobernar San Martín, también fue amnistiado y la Cuenta Pública del Congreso 2012 sale en el mismo 
paquete. Incluso el magistrado David López Muñoz, después de colaborar en el retiro forzado de magistrados 

marinistas del TSJ, es premiado con su liberación. 
Aunque en las elecciones unos ganaron y otro perdieron, en la real politik nadie salió derrotado porque 
cualquier escándalo queda bien tapado con la aprobación masiva de las cuentas que, si fuera poco, 
tendrá unanimidad de todos los partidos.  
Y sólo nos queda decir, como lo hacía Pompin Iglesias, ¡qué bonita familia! 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/19047-el-pacto-sobrevive-¡qué-
bonita-familia 

 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 
Tony Gali y las expectativas colosales 
El triunfo de Tony Gali no es una victoria del PAN, es una conquista del morenovallismo. 
Pero como quiera que sea, Gali es depositario de expectativas colosales, por parte de los poblanos.  
Luego del trienio perdido de la alcaldesa fallida Blanca Alcalá Ruíz donde Puebla prácticamente se estancó en 
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un gobierno que tenía como prioridad que los ciudadanos no tiraran “chicle” en la calle y después de los años 
de retroceso e inseguridad desbordada de Eduardo Rivera Pérez, las expectativas y esperanzas de los poblanos 
son, ni más ni menos, que colosales.  
Esperan un gobierno atingente, cercano, sensible, conciliador. Un gobierno de casi 5 años tiene la oportunidad 
histórica de cumplir con esas expectativas.  

El reto no es sólo para el mismo Gali, sino para el morenovallismo. 
Cabe insistir, subrayar, que aquí el panismo nada tiene que ver. Ni el gobernador Moreno Valle, ni el mismo 
Tony son panistas. Son entes de un híper pragmatismo político que han rebasado la mera utilidad de los 
partidos políticos. 
Si Gali responde a las perspectivas ciudadanas será el potencial candidato del morenovallismo a la próxima 

gubernatura. Y por tercera vez, reiteramos, el panismo nada tendrá que ver con esto. 
El primer tema a abordar por Gali debe ser la seguridad pública, un tema que ha exhibido a Eduardo Rivera 

como un edil autista que no entiende, ni asimila la gravedad de los hechos que ocurren en la Angelópolis. 
Rivera como hijo predilecto y preclaro del Yunque es un político empecinado en mantener una postura cerrada 
y obtusa.  
Eduardo ha sido incapaz de garantizar la seguridad de las familias poblanas. Ha llevado a la ciudad a su mayor 
crisis en la materia. Son cotidianos los asaltos en vía pública, los robos con violencia en domicilios, los atracos 
en juntas auxiliares y las cantidades de muertos por la violencia se cuentan por decenas. 
Algo nunca visto en Puebla. 

Pero el edil autista parece no inmutarse, ni preocuparse por esta situación. 
Él sólo se presenta como un personaje ajeno a este clima de la Puebla insegura. Como si nada tuviera que ver. 
Tony Gali no puede permanecer en ese tenor. Debe abordar el punto, creando un Consejo Consultivo de 
Seguridad Pública Municipal adonde convoque a voces locales que conozcan del tema y que se convierta en una 

gran contraloría del rubro. 
Voces de todos los partidos y todas las corrientes. 

Esto, por supuesto, es contrario a la política que hemos visto en años recientes.  
Pero si Tony en verdad quiere recuperar la seguridad de los poblanos debe escuchar todas las voces. No sólo la 
de Facundo Rosas Rosas. Esa es precisamente la que debe evitar.  
De lo contrario el tema de la inseguridad desbordada seguirá flagelando a las familias poblanas. 
Las expectativas sobre Gali son colosales. Él sabrá lo que hace con ellas. 
Fernando y Pablo: decisiones pequeñas  
Dice el refrán que “el agua toma su nivel”.  

Luego de la catástrofe, de la pulverización del PRI poblano, el dirigente Pablo Fernández del Campo y el 
delegado Fernando Moreno Peña siguen dando muestras de su verdadera estatura.  
Como burdos intrigantes aseguran haber “entregado” una relación de traidores al CEN de su partido. Esto sólo 
es un acto banal y frívolo.  

¿Por qué no hacer pública esa lista? 
 ¿Por qué no presentarla directamente ante la Comisión de Honor y Justicia?  
¿Por qué no dar nombres, apellidos, fechas de los traidores y sus acciones?  

Siguen siendo unos pequeños intrigantes, que no pasan de decir: “Ya te acuse con mi jefe… y vas a ver…” 
Cuando está visto que al jefe (César Camacho Quiroz) y al jefe de su jefe (Enrique Peña Nieto) les importa un 
carajo la entidad y la elección poblana. 
Después actúan de manera “enérgica” contra modestos líderes del partido en pequeñas comunidades  
Y ahora salen a decir que van a impugnar el registro del presidente municipal electo de Puebla Tony Gali. 
Argumenta Fernández del Campo que “Hay diferencias entre el domicilio real del alcalde electo, el domicilio que 

presentó en su carta de vecindad cuando se registró ante el IEE y la casilla donde emitió su voto”. 
Se trata de un argumento que raya en lo ridículo. Como más risible resulta esa impugnación ante el Instituto 
Estatal Electoral, cuando una acción de ese calado ameritaría, por lo menos, dirigirse al Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
Lo cierto es que Moreno Peña y Fernández del Campo sólo están pataleando para tratar de sostenerse en la 

tabla que pudieron agarrar después del naufragio priísta.  
Pablo es el cadáver político más joven de la entidad. Ya nada tiene que hacer. Y sus pataleos ya a nadie 

impresionan. 
Qué lamentable. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/19026-tony-gali-y-las-expectativas-colosales 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
La ley antilavado 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/19026-tony-gali-y-las-expectativas-colosales
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Con la entrada en vigor de la ley antilavado que en su acepción jurídica completa es Ley Federal 
para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita, hay 
inquietud y nerviosismo entre los círculos inmobiliario, automotriz y de la joyería de marca. 
Quienes están en estos negocios consideran que esta ley representa un serio riesgo que puede paralizar el flujo 
de los negocios. 

De entrada las operaciones se detienen al mismo tiempo de que hay confianza de que tienen que reportar a la 
Secretaría de Hacienda cualquier compra o venta a partir de un monto de 520 mil pesos. 
Se trata de un parteaguas en el mercado que si bien puede detener algunas transacciones, dará certeza no sólo 
al mercado, sino también a Puebla y a todo el territorio mexicano que dejará de ser blanco de capitales de 
dudosa procedencia que llegan cargados de riesgos, violencia, asesinatos y los peores antecedentes que rodean 

a los capitales que se acumulan en forma rápida. 
Para concretar las operaciones no sólo se requerirá un vendedor y un comprador con capital disponible, sino 

que se tiene que entregar documentación que identifique a la persona y el origen de sus recursos para 
entregarlo en cualquier momento a las autoridades fiscales, quienes rastrearán todas las operaciones mayores 
a los 520 mil pesos.  
De tal forma de que si entre sus planes está la compra de bienes por más de 520 mil pesos, prepare su 
operación con el archivo de documentos que se requieren a partir de ayer: IFE, RFC, recibo domiciliario y 
origen de su capital. 
Respire profundo, no se contrarie, y mejor reúna todos estos documentos en original y copias.  

A comer chiles en nogada 
Y se llegó el gran día. A partir de hoy usted puede pedir los famosos chiles en nogada en cualquier restaurante 
de la ciudad de Puebla y en todo el estado, una vez que se lleve a cabo la tradicional ceremonia con la que se 
inicia la temporada. 

A fuerza de ser sinceros el platillo desde hace unas tres semanas ya se ofrece en la totalidad de los 
restaurantes, pero para la fecha formal de inicio de temporada se decide cuando se reporta la maduración y el 

punto exacto de los frutos con los que se elabora la receta, el picadillo, la nogada y el mismo chile de la región 
de San Martín Texmelucan. 
Canirac fijó la ceremonia de arranque 2013 para hoy a las 2 de la tarde en el patio del hotel Quinta Real, con la 
presencia de las autoridades del sector y el pleno de restauranteros y negocios de servicios. 
Esta ocasión la comida la sirven 20 restaurantes que pactaron el siguiente menú: una entrada, el chile en 
nogada, postre, barra libre, mezcal y café, con un costo de 600 pesos. 
Amenizará una orquesta especializada en la interpretación en música barroca para recordar el ambiente en el 

que se sirvieron por primera vez los primeros chiles en nogada, que llegaron desde la cocina de un convento 
para quedarse para la historia. 
En torno a este platillo y aprovechando la temporada de vacaciones, muchas familias con especial gusto por la 
cocina barroca los elaboran no sólo para compartirlos en familia, sino también para levantar pedidos para 

saborearlos en otras partes, incluso para enviarlos en neveras portátiles a otras ciudades, principalmente al 
Distrito Federal, para congraciarse con familiares políticos, médicos, financieros que aguardan a la temporada 
para compartirlos en su mesa. 

De Los miserables de Víctor Hugo al México de hoy 
Interesante resulta el libro que logra el investigador y analista mexicano Federico Reyes Heroles, que retoma 
el clásico del escritor francés Víctor Hugo, Los Miserables, para plantear la similitud de condiciones que se 
vivieron y que a más de siglo y medio después, continúan vigentes en un país como el nuestro. 
Su obra se titula Entre la redención y el delirio, el regreso a los miserables que invita a asomarse a dos 
ambiciones, a dos abismos. 

El libro de Reyes Heroles es una antología de ensayos que busca ser un conjunto de aproximaciones, pistas, 
sugerencias, homenajes, apéndices, reflexiones e incluso explicaciones. 
La presentación de este nuevo libro de Federico Reyes Heroles tendrá lugar hoy a las 12 y media del día en 
una ceremonia para la que el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes elogió el majestuoso escenario de la 
biblioteca Palafoxiana. 

Comentarán el libro la periodista Guadalupe Loaeza y el investigador e historiador poblano Pedro Ángel 
Palou. 

La entrada es libre. 
A 160 días 
¡Como vuela el tiempo! Apenas comenzamos a saborear los chiles en nogada y las empresas ya comenzaron a 
trabajar sobre su calendario para las fiestas decembrinas.  
Es el caso del Hotel Presidente Intercontinental que anuncia para el 26 de julio su famoso “Open House 2013”, 
para que las empresas y las familias realicen sus reservaciones para sus fiestas y servicios navideños, 
desde coffee break, equipo para audio y video y el menú navideño.  
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De acuerdo con años anteriores, la demanda por las reservaciones es tal que comienzan a servirse las fiestas 
navideñas desde la primera quincena de noviembre, tanto en los salones del hotel como a domicilio, siempre 
con equipos especializados. 
Las reservaciones a 150 días de las fiestas, para las que ya debemos comenzar la cuenta regresiva. 
Té de tila  

Le recomiendo que cada mañana antes de salir de su casa tome un té de tila, o de flor de azahar, o de siete 
flores, o de damiana, ya de a perdis de lechuga, para estar en condiciones de salvar todos los 
embotellamientos que otra vez sufre nuestra ciudad por distintos frentes. 
Desde luego que no fallan los cortes de circulación por parte de grupos de inconformes que lo mismo protestan, 
se inconforman, reclaman o exigen a las autoridades y también a los grupos políticos. 

Pero además por distintos frente tenemos obras de pavimentación y construcción de vialidades, que obligan a 
los famosos y repudiados cortes de circulación.  

Y son repudiados porque las autoridades no los notifican en forma preventiva a cierta distancia, sino que ponen 
la manta justo al borde de la obra, dándole en la torre a la circulación de muchas avenidas y hasta de las 
supuestas vías alternas. ¿Qué hacer? 
Algunos se resignan a clavarse en el claxon del vehículo y no resuelven, sólo consiguen estresar a los demás 
que enfrentan el mismo problema. 
¿Qué hacer con el tiempo encima y a medio embotellamiento? 
¡Aguantar! Re-la-jar-se.  

Hay que recordar el viejo slogan “las molestias son temporales, los beneficios para siempre” 
De antemano sé que nada remedia el caos, pero prepárese anímicamente a enfrentarlo, convencido de que en 
poco disfrutará de una ciudad mejor equipada y con servicios de calidad. 
Por lo pronto los preparativos están a la orden del día en las obras de la rueda de la fortuna y el puente de 

kilometro y medio para disfrutar de un nuevo atractivo de la ciudad. 
Incluso al lado de la rueda se abrió un nuevo negocio para que usted deguste de una bebida, un bocadillo 

mientras disfrutar su paseo en la ruedota.  
El negocio es la segunda franquicia de Coffee York que ya está lista y comenzó a dar servicio a los visitantes. 
Se trata de una de las franquicias poblanas de café, de las mas jóvenes y prometedoras desde que su 
autor Jair Rivelino Aguilar Cabrera abrió su primer punto en Huexotitla, sobre la 43 Oriente. 
Aproveche 
Aproveche estas vacaciones la oportunidad de que sus pequeños conozcan y aprendan mucho sobre el cuerpo 
con el acervo de los 29 museos mas importantes de la ciudad de Puebla, que tienen abiertas sus puertas sin 

costo para los pequeños para los que tienen muchas actividades lúdicas y formativas, le insisto, sin costo. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/19039-la-ley-antilavado 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

El PSI, el gran ganador de la elección 
Un partido local, de reciente creación, que dirige Carlos Navarro Corro y que fracasó en su primer intento de 
obtener su registro definitivo al no alcanzar el 2 por ciento de la votación en el sexenio pasado, es considerado 

como el gran ganador de las recientes elecciones locales. Se trata del partido Pacto Social de Integración, del 
que casi nadie había oído hablar. 
Prácticamente surgió de la nada. Hace sólo unos años impulsado por el entonces secretario de Gobernación del 
estado y aspirante a la candidatura del PRI a la gubernatura del estado, Javier López Zavala, sin embargo no 
pudo obtener su registro por no haber tenido la mínima votación en las elecciones intermedias. 
En esta ocasión y cuando nadie se lo esperaba, surgió nuevamente buscando el reconocimiento oficial, que le 

fue negado, pero apeló ante las autoridades electorales federales (el TRIFE) que le dio la razón legal y obtuvo 
el registro del Instituto Estatal Electoral (IEE) para participar en la elección del pasado 7 de julio. 
Tuvo candidaturas comunes con la coalición “Puebla Unida” en diferentes partes del estado y logró ganar cinco 
ayuntamientos, una regiduría en la planilla del Ayuntamiento de Puebla que encabeza Antonio Gali, regidurías 

de minoría en otros ayuntamientos y dos diputados locales, uno de representación proporcional y otro como el 
gran perdedor, o sea el que obtuvo la mayor votación entre los candidatos lanzados por su partido. 
Así las cosas, el PSI obtuvo su registro oficial por cinco años, prerrogativas económicas del IEE y en su primera 

participación electoral, más de cien mil votos.  
Don Carlos Navarro Corro sí tiene de qué presumir, en cambio los dirigentes del PRD, que hablan de haber 
ganado 6 diputaciones y más de 30 ayuntamientos, están fuera de la realidad, pues sólo dos diputados son 
realmente perredistas y seis presidentes municipales son militantes de ese partido, o por lo menos 
izquierdistas, los demás son emigrados del PRI o de otros partidos, que nada tienen que ver, ni han tenido, con 
el partido del sol azteca. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/19039-la-ley-antilavado
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En general los partidos políticos perdieron votos en la elección pasada, por el fenómeno del abstencionismo que 
creció en esta ocasión, pero los porcentajes en la disminución de sufragios, fueron mayores en el PRD, en el PT 
y en PRI. 
El PAN también resultó afectado en esta capital y en Tehuacán, que han sido sus mejores plazas, pero los 
sufragios captados por el partido fundado por Manuel Gómez Morín en 1939 en otras regiones del estado 

también decayeron, aunque con la coalición conformada con otros partidos como el PRD, el Panal y el 
Compromiso por Puebla y en algunas partes con el Movimiento Ciudadano y PSI, logró hacerse de más de cien 
ayuntamientos y de las 26 diputaciones locales de mayoría. 
El Partido del Trabajo, que pretendió jalar los votos de Morena, como representante de la “verdadera izquierda” 
fracasó en su intento. En el 2010 obtuvo entre el 7 y 8 por ciento de la votación, en estas elecciones su 

votación quedó entre un 3 y 4 por ciento. Le afectó la postulación del ex priista Miguel Ángel Ceballos, que un 
día antes del 7 de julio, empezó a hacer barbaridades. 

El único municipio que pueden presumir los maoístas del PT es San Martín Texmelucan, uno de los municipios 
más importantes del estado, eso sí. 
El caso de Mario Rincón  
La elección del ex priista Mario Rincón, como diputado local con una de las mayores votaciones 
obtenidas por un candidato para ese cargo, más de 53 mil votos y su designación, antes de que 
asuma su responsabilidad como representante popular, como secretario de Desarrollo Social, no es 
ilegal. 

Es algo que está permitido en todos los códigos electorales del país y los partidos utilizan esa estrategia para 
hacer cambios entre sus cuadros. 
Los han hecho en el PRI, en el PRD y en el PAN, tanto en los estados como a nivel federal. 
Este tipo de movimientos eminentemente políticos, no son bien vistos por un gran número de ciudadanos, que 

se sienten engañados o utilizados, pero eso es otra cosa. Nos dice un amigo político de la vieja escuela que lo 
que pasa es que no estamos acostumbrados a este tipo de maniobras que los partidos han puesto en práctica 

últimamente. 
Insiste el gobernador en la unidad  
Desde Cuetzalan, donde estuvo ayer para inaugurar la cuarta etapa de los trabajos de mejoramiento 
de imagen urbana de esa población serrana, el jefe del Ejecutivo estatal, Rafael Moreno Valle Rosas, 
insistió en su llamado a la unidad para impulsar el progreso de Puebla. 
“Nunca vamos a permitir que las diferencias partidistas sean un obstáculo para el progreso de las 
comunidades”, expresó.  

Dijo que trabajará coordinadamente con los 217 ayuntamientos con reglas y proyectos transparentes y 
abiertos. “Juntos vamos a avanzar, más que cada uno por su lado”. 
Habló del avance del turismo en las poblaciones que han sido designados “pueblos mágicos” y pidió que se 
eduque a los niños y jóvenes con valores, que se fomente el deporte y el respeto para su cultura y tradiciones. 

Los pueblos mágicos propician el turismo que da lugar a una derrama económica en beneficio de la población, 
señaló. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/19054-el-psi-el-gran-ganador-de-la-

elecci%C3%B3n 
 

 
 
(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
 
La renovación en la BUAP 

Lo que parece la inminente continuidad de Alfonso Esparza Ortiz al frente de la BUAP, a partir de las elecciones 
internas de la universidad en el mes de septiembre, tal parece que llevará consigo una serie de ajustes y 
movimientos al interior de la universidad.  
Al tener aparentemente el visto bueno del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, Esparza Ortiz tendrá que 

asumir una postura inflexible en el reacomodo de fuerzas para no dejar huella de su antecesor.  
Es decir, cambiar a quienes encabezan áreas operativas que sirvieron a la anterior gestión, pero igualmente dar 

entrada, posiblemente, a grupos que fueron excluidos como por ejemplo en la facultad de Derecho y Ciencias 
Sociales.  
Se menciona que los ajustes, insisto en caso de su permanencia en la BUAP, involucrará por ejemplo a la 
dirección General de obras encabezada actualmente por Manuel Sandoval Delgado. 
Otra área estará relacionada con la dirección de Desarrollo e Integración Estudiantil, considerada como un área 
esencial para mantener el control de los grupos estudiantiles.  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/19054-el-psi-el-gran-ganador-de-la-elecci%C3%B3n
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/19054-el-psi-el-gran-ganador-de-la-elecci%C3%B3n


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 18 de Julio de 2013 

 
 

 28 

Obviamente los movimientos, una vez amarrada la continuidad por un periodo de cuatro años como lo marca la 
legislación universitaria, serán posterior al 4 de octubre, fecha que Alfonso Esparza Ortiz tomaría protesta en 
caso de ganar la elección, cuya convocatoria se tiene previsto sea publicada la segunda quincena del mes de 
agosto. 
El rector sustituto, tendrá que dejar atrás los lazos de amistad con quien lo arropó durante varios años y lo 

encaminó a saltar primeramente de la Tesorería a la Secretaría General y posteriormente, a partir del 22 de 
marzo pasado, como responsable de los destinos de la Máxima Casa de Estudios.  
"Desde aquí, al doctor Enrique Agüera Ibáñez, le agradezco su confianza e invaluable apoyo para ser 
coadyuvante de su gestión y en desarrollo de proyectos que contribuyeron al progreso de nuestra institución", 
dijo en su mensaje Esparza Ortiz al rendir protesta como rector interino. 

Pero los nuevos tiempos, posterior a la elección del 7 de julio, obligan a emprender nuevos caminos.  
La transición tersa y tranquila que se espera en la elección del rector tendrá su precio y eso significa que los 

lazos de amistad queden rebasados.  
El mensaje de mantenerse en la universidad involucra a la burocracia encabezada por vicerrectores y directores 
de unidades académicas, quienes en su momento -en lo oscurito- pensaban en alzar la mano como potenciales 
candidatos a encabezar los destinos de la BUAP.  
Mientras tanto, un personaje que hasta hace un par de meses parecía tener un futuro incierto, ahora luce como 
un todo poderoso, capaz de servir como un contrapeso en el grupo de poder en la institución.  
Su nombre, Guillermo Nares Rodríguez, todavía director de la facultad de Derecho y Ciencias Sociales.  

Algunos lo empiezan a ubicar desde este momento como el próximo Secretario General, cargo que ostentó 
durante el rectorado de Enrique Doger Guerrero.  
¿Será? 
*** 

La medalla a la -no- excelencia laboral la debe llevar sin duda el Congreso local. 
Después de siete meses sin sesionar la Comisión Inspectora del Congreso del Estado, periodo en el que el 

presidente de dicha comisión, el diputado Jesús Zaldívar, pidió licencia por buscar colarse como candidato a 
regidor por la coalición Puebla Unida, finalmente abordó el tema de las cuentas públicas.  
En 10 horas, tiempo en que los legisladores seguramente pasaron hambre por su arduo trabajo -jaja-, dieron 
salida a las cuentas públicas periodo 2012 del gobernador Rafael Moreno Valle, del Poder Legislativo, del Poder 
Judicial.  
Asimismo la gestión 2011 del alcalde Eduardo Rivera Pérez y de la BUAP, además de los últimos 45 días del 
mandato de la ex presidente municipal, Blanca Alcalá Ruiz. 

Sin duda los integrantes de la Comisión Inspectora debieran ser premiados con un bono económico especial por 
tanto EFICIENTE LABOR. 
Al interior del equipo de trabajo de Antonio GaliFayad, edil electo, causó extrañeza pero a la vez risa el anuncio 
hecho por Pablo "Pablito" Fernández del Campo, DELEGADO-presidente del PRI estatal, de impugnar el 

resultado de la elección a edil de Puebla. 
Consideran que se trata de un elemento "distractor" por los pésimos resultados del priista para contener la 
crítica hacia su gestión. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3057021.htm 

 
(Palo Dado/Fernando Abraján) 
 
Regidores tricolores flacuchos 
¡¡Oh my God!!! No es por echarles la sal, pero una vez que ha sido pública la lista de los próximos regidores de 
la fracción del RIP en el Cabildo de Puebla, se me hace que a los futuros cabildantes del tricolor se los van a 
llevar al baile y ni cuenta se van a dar. No se trata de restarle méritos o capacidades a nadie, pero sí es 
evidente que los más colmilludos en todos los terrenos están del lado de la planilla ganadora con Tony Gali. 

Del lado de los "elegidos" tricolores la caballada está bien flacucha. ¿Qué podrá hacer una abogada como María 
Esther Gámez Rodríguez -que siempre estuvo entregada a la vida universitaria- frente a una experimentada 

Myriam Arabian con amplia carrera política como diputada federal, secretaria de gabinete y delegada federal?  
¿Cómo podrá impulsar sus proyectos y planes de la plataforma del PRI una joven recién egresada de la Uni 
como Karina Romero Alcalá, sin experiencia en la retorcida política local; frente a otro cuadro como Juan Carlos 
Espina Von Roehrich, quien ha subido y bajado por las salas de Comisiones y Cabildeos federales y locales, sin 

restarle la dirigencia estatal del mismo PAN? 
De las que poco se sabe, pero que también serán regidoras por el RIP, son María Juana Gabriela Báez Alarcón y 
María del Rosario Sánchez Hernández; además de Juan Pablo Kuri; por lo tanto habrá que medirlos en su 
momento con regidores como el ex líder magisterial, Gustavo Espinosa, o con los habilidosos panistas, Marcos 
Castro Martínez y Miguel Méndez Gutiérrez. ¡¡¡aaah verdad!!! 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3057021.htm
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De la fracción del RIP en el cabildo camotero quien será la honra del tricolor es el joven dirigente, Iván Galindo 
Castillejos. Entregado y apasionado a la política, sabe de las desventajas y limitaciones de su mini bancada, sin 
embargo aplica muy bien aquella filosofía popular "al mal tiempo buena cara" y sabe que es el momento para 
brillar, sin protagonismos. En fin, aquí está más que visto de cuál cuero van a salir más correas.  
¡¡¡SEGURIDAAAD!!! 

Algo está fallando en materia de seguridad en los bancos y los señores justicia y los banqueros no se dan 
cuenta o se hacen majes. ¿Cómo es posible que sigan los robos a los cuentahabientes recién salidos del banco? 
¿Por qué los rateros saben quién va bien "cargadito"? ¿Por qué los ladrones se siguen pelando en motos y 
saben por dónde huir? ¿Cómo es posible que los bancos no hagan nada para proteger a sus clientes? ¿Por qué 
las autoridades no han sido severas con los bancos en la aplicación de medidas de seguridad?  

En los bancos hay un titipuchal de fallas que propician la inseguridad de los cuentahabientes. Algunos 
ejemplos: No hay guardias de seguridad privados, en el mejor de los casos sólo hay "un" policía auxiliar. 

Teniendo tanta lana ¿cómo es posible que no hayan contratado a empresas de seguridad?  
En algunos bancos sus cámaras de vigilancia son del año de la canica, no le han invertido en tecnología. ¿Otro 
queja? Los banqueros son los primeros que violan las restricciones de no hablar por teléfono móvil, pues sus 
cajeros tienen celulares a la mano y hasta se mensajean y nadie les dice nada.  
¿Más fallas? Los cajeros omiten protocolos para la entrega de "fuertes" cantidades dinero. Cualquier 
cuentahabiente puede hablar por celular, entrar con gorra o con lentes obscuros pese a las prohibiciones. En 
suma, hasta que alguien no les dé un verdadero jalón de orejas a los banqueros, los robos a los 

cuentahabientes van a seguir y el muertito lo seguirán cargando los gobiernos. 
CURIOSIDADES Y MONADAS  
Curiosidad. ¿Quién habrá animado a los grupos que ahora piden la cabeza de Pablo Fernández del Campo? 
¿Son priistas reconocidos? ¿En dónde cobran? 

Monada. En el RIP se siguen lamiendo las heridas electorales, pero la derrota ya los sacó de la realidad. Ahora 
salieron con la revenda jalada de que impugnaron la elección en la capital que porque Antonio Gali no votó en 

Puebla ¡¡¡Baahhh!!! Está bien síganle, dicen que el reino de los cielos es de los inocentes. 
Como todos los jueves, ya cumplí. Les recuerdo que doy masajes a domicilio y hago mandados y recibo 
propuestas indecorosas y con más enjundia recibo las mentadas de jefa pero las esquivo muy bien. Me 
localizan 24 horas en twitter @fabrajan, espero sus encargos. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Gali y José Juan Espinosa, tramposos y cínicos, han violentado la legalidad 

Para el gobierno morenovallista, violentar la legalidad es como el desayuno, comida y cena. 
Habíamos advertido en REFLEXIONES que Antonio Gali Fayad y José Juan Espinosa, candidatos de la coalición 

“Puebla Unida” a Presidentes Municipales por la capital del Estado y San Pedro Cholula, respectivamente, 
ganarían con trampa y cinismo la elección del 7 de julio. Y no me refiero al robo de urnas, al relleno de las 
mismas, a las traiciones priistas, a la compra del voto o a la elección de Estado que orquestó el Gobernador 
panista Rafael Moreno Valle Rosas, temas abordados oportunamente, sino a que ambos votaron y viven en los 
municipios equivocados. 
¿Qué quiere decir esto? 

Bueno, Tony Gali, no sólo fue un Secretario de Infraestructura mediocre, formando al mismo tiempo parte 
medular en los proyectos de construcción de PUENTES CON TIRANTES que se caen; del METROBUS que ha sido 
un fracaso, dejando en el desempleo a miles de transportistas; del TELEFÉRICO innecesario, destrozando la 
arquitectura colonial poblana; del Centro Integral de Servicios (CIS), en terreno ajeno; en la entrega de la 
concesión de la RUEDA DE LA FORTUNA gigante con un costo desmesurado de $400 MILLONES;  en el destrozo 

“modernizador” de los FUERTES DE LORETO Y GUADALUPE. 
Además, sortea dos demandas penales acusado de ENRIQUECIMIENTO ILÍCITO por parte del ex líder nacional 

del PAN, Manuel Espino Barrientos, una aquí en la PGJ y otra en la PGR, que se irán hasta las últimas 
consecuencias. 
Para coronar la red de corrupción e impunidad que se practica en el gobierno de Moreno Valle Rosas, el 
“CATRÍN” Tony Gali, (así lo conocen sus amigos), VOTÓ EN EL MUNICIPIO DE SAN ANDRÉS CHOLULA, violando 
flagrantemente la normatividad electoral, pues él vive en su mansión de “La Vista” y no acredita su residencia 
en la ciudad de Puebla, requisito legalmente básico para poder contender por la Alcaldía. 
JOSÉ JUAN ESPINOSA, ex Diputado por Movimiento Ciudadano, primero se afrentó de Moreno Valle y, en un 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm
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falso alarde de valor y principios políticos, anunció que se lanzaría a ganar el Ayuntamiento de Puebla, 
haciendo correr el rumor de que tiene varios años de vivir en la colonia “El Mirador”, comprobando su dicho con 
la credencial del IFE. 
De última hora, fue maiceado por Moreno Valle Rosas, olvidando los rencores y aceptando una candidatura 
común por San Pedro Cholula, para enfrentar a Sergio Galindo. Por arte de magia, José Juan, ya no vivía en “El 

Mirador”, sino en la ciudad milenaria. 
La sorpresa fue que no votó, porque su residencia real la tiene en Atlixco, donde vive con su esposa, la 
Delegada de “Oportunidades”, la priista Nancy de la Sierra. Obviamente, no apareció nunca en el padrón 
electoral. 
Increíblemente todo esto pasó desapercibido para la dirigencia priista comandada por Pablo Fernández del 

Campo y por el Delegado del CEN, Fernando Moreno Peña. 
En San Pedro Cholula, la líder del Comité Municipal del tricolor, Erika de la Vega Gutiérrez, desapareció de 

escena; fingió miopía y siguió las instrucciones de su esposo Alejandro Oaxaca Carreón, de traicionar, pues 
ambos sirven a intereses de Enrique Doger Guerrero, cómplice de Moreno Valle Rosas. 
La red de corrupción se extendió por todos lados. El que no fue amenazado, fue comprado o arrinconado por 
intereses de grupos que ven hacia el futuro la elección de Diputados Federales, la mini gubernatura de un año 
dos meses y la sexenal que quita el sueño a varios, pero sobre todo, en este momento, quedar bien con el 
Gobernador panista Rafael Moreno Valle Rosas. 
¡Qué desfachatez! 

Y es hasta apenas que Pablo Fernández del Campo anuncia que intentará tirar la victoria de Antonio Gali Fayad, 
no la elección, sino que sea su suplente el que se convierta en Presidente Municipal de Puebla; y en el mismo 
caso estaría José Juan Espinosa. 
En la capital, el Instituto Estatal Electoral, al mando de Armando Guerrero Ramírez, lo ignorará por consigna de 

Casa Puebla; así que tendrá que ir a los Tribunales de la capital de la República, última instancia para culminar 
su ridículo, a pesar de que, efectivamente, Gali y José Juan, pisotearon la ley como les vino en gana. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-17/reflexiones-0 
 
 
(Antorcha/Aquiles Montaño Brito) 
 
7 de julio: la cacería de los culpables 
El lunes pasado, los directivos del diario Puebla Sin Fronteras, Sergio Reguero y Gerardo Pérez, bajo el título 

“El equipo de Agüera… lo traicionó” hicieron pública una “charla informal” sostenida con una “fuente”, 
“integrante del primer equipo agüerista”, en la que se revelan, dicen los periodistas, las causas de la derrota 
del ex candidato a la presidencia municipal de Puebla por la Coalición “5 de Mayo”, el Doctor Enrique Agüera 
Ibáñez. 

Según la “profunda investigación” del diario, las causas de la derrota del PRI aquel “inolvidable domingo 7 de 
julio” se reducen a que la estructura creada por el candidato fue comprada por sus adversarios y a la traición 
de todos los sectores del partido, incluyendo aquellos que prometieron apoyo total, entre los que “la fuente” 

menciona a nuestra organización: Antorcha Campesina. 
Dice la parte de la nota que motiva estas líneas: “Más el “abandono de la dirigencia” estatal y del Delegado del 
CEN del PRI, que encabeza Pablo Fernández del Campo y Fernando Moreno Peña (sic). Y “las traiciones” de los 
“ismos priistas” -léase Blanca Alcalá, Enrique Doger, Javier López Zavala, Juan Carlos Lastiri, Lucero Saldaña, 
Juan Manuel Vega Rayet- Sin olvidar la “oprobiosa omisión” de Antorcha Campesina y sus dirigentes Aquiles 
Córdova Morán, su cuñado Juan Celis y su esposa -por cierto, diputada federal y hermana de Aquiles- Soraya 

Córdova”. 
“La fuente” de nuestros modernos y deslucidos Holmes y Watson, que anduvieron en la búsqueda de culpables 
por la derrota, mete a todos a la bola: ¡todos son igual de culpables!, ¡todos son traidores! Menos, “ataja la 
fuente” curiosamente, Jaime Alcántara, el operador de la campaña, porque “Alcántara coordinó lo que le 
dejaron coordinar”. ¿Cómo lo demuestra “la fuente”? Pues porque él, “la fuente”(¿?), lo dice, y, por si alguien 

dudara de su veracidad, porque el “gran investigador” Holmes y su escudero le creyeron y le dan crédito de 
verdad irrefutable. Así que, con esta lógica irrebatible, rápidamente sacaron sus plumas y escribieron el 

reporte. Resultado, para todos aquellos que a estas alturas lo ignoraban: el Doctor Agüera fue derrotado por la 
traición de Antorcha, demostrada por un fantasma al que dos periodistas le creen todo lo que dice. 
Pero como bajo el anonimato de fuentes “súper informadas” que jamás dan la cara se han escrito las calumnias 
más oprobiosas contra nuestra organización y como, además, la nota tiene firma, dejaré de referirme a ese 
nebuloso ser inventado por el periodismo que se llama “la fuente” para hablar de quienes escriben por ella, 
porque si lo escribieron es porque dan crédito a ese ser ideal que, muchas veces, es un “valiente” alter ego que 
grita estridentemente lo que los cobardes callan. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-17/reflexiones-0
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El Movimiento Antorchista niega categóricamente la acusación contra nosotros: no traicionamos al candidato 
del PRI; siempre creímos en que la victoria era posible y con ese ánimo trabajamos durante toda la campaña y 
hasta el último minuto de la jornada electoral. No sólo promovimos el voto casa por casa, sino que en actos 
multitudinarios (de los más grandes que vieron las campañas) nuestro líder estatal se pronunció públicamente 
en favor del Doctor Agüera (como lo demuestran las notas de prensa aparecidas en todos los medios del 

estado) y nuestra labor desactivó (también hay pruebas fotográficas) la compra de votos durante lo que 
ustedes llaman “el inolvidable domingo”. 
Más todavía. Una sencilla investigación de los modernos Holmes y Watson, un vistazo a vuelo de pájaro de los 
resultados electorales por distrito, los hubiera sacado de su engaño y, como hábiles periodistas que son, 
rápidamente habrían reculado en su escrito. Se sabe, porque es público y notorio, que el grupo más importante 

de antorchistas de la capital vive en el distrito 16 (lo que no quiere decir que sólo vivan antorchistas). También 
se sabe, porque así lo dio a conocer el Instituto Electoral del Estado, que de los siete distritos que componen la 

capital, el único en donde el candidato del PRI a la alcaldía dio la pelea en serio fue precisamente en el 16. En 
todos los demás, el Revolucionario Institucional fue masacrado. ¿Datos? Ahí van algunos que arrojó el PREP: 
Distrito 11, el PRI perdió por más de 12 mil votos; Distrito 12, el PRI perdió por cerca de 9 mil votos, etcétera, 
etcétera… Distrito 15, el PRI perdió por más de 8 mil votos; Distrito 16, el PRI perdió por sólo 114 votos. ¿Esto 
no le dice nada a las supremas mentes analíticas que ahora nos acusan de traidores? 
Pero hay más. Es público, porque también se trata de datos del IEE, que el Doctor Enrique Agüera ganó en 
absolutamente todas las casillas en las que tocó votar al antorchismo del norte y el sur de la capital; no hay 

una sola en la que haya perdido y, por el contrario, hubo casos de triunfo desmedido, como la casilla Básica de 
la Sección 1254, en la que el ex rector de la BUAP obtuvo 191 votos contra 1 del candidato de Puebla Unida. 
Las pruebas están a la vista de todos y lo que uno no se explica es por qué no se tomaron la molestia de darle 
una revisada a los datos duros aunque sea de pasadita. 

Entonces, ¿todos somos traidores, señores de la nota con fuente ultrasecreta? ¿Todos trabajamos en contra del 
candidato del PRI? Cada quién tendrá que responder por sus hechos y sufrirá las consecuencias, pero una cosa 

es clara: Antorcha se mantuvo firme a su compromiso. A pesar de que al final perdió, la culpa no fue del 
antorchismo y sus líderes. Hicimos nuestra parte y no esperamos nada a cambio salvo la satisfacción de saber 
que, a pesar de todo, nosotros sí honramos nuestra palabra. 
Para terminar. El martes pasado, nos enteramos de que el diputado Enrique Doger se sumó a la búsqueda y 
cacería de los culpables de la derrota: “también Antorcha Campesina traicionó”, fueron sus palabras. En primer 
lugar, el “también” dicho por Doger demuestra que sí hubo traición, y mucha, una “novedad” igualmente 
“investigada” por nuestros “súper reporteros”(¡ah, para los que no lo sabían, vaya revelación!). Segundo, ¿pero 

quién traicionó? ¿Quiénes fueron los que se vendieron? Para desentrañar esto, las palabras del diputado son 
muy reveladoras. ¿Saben por qué los sabuesos no encuentran a los culpables? Porque se andan siguiendo la 
cola. Y ahí los hallamos, ladrando a todo el que pasa sin darse cuenta de que el mal olor les viene de atrás. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-17/antorcha 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
El extraño retorno de Toño Sánchez a Puebla 

El poblano Antonio Sánchez Díaz de Rivera está regreso en Puebla, tras la derrota electoral del 2007 por la 
presidencia municipal frente a Blanca Alcalá Ruiz. 
Regresó a su diputación federal y después se refugió en la poesía. 
El ex presidente nacional de Coparmex reaparece en esta coyuntura como nuevo director de Vinculación de la 
Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), institución que a partir del 1 de agosto estrena 
rector en Emilio José Baños Ardavín. 

Su nombramiento avalado por la Junta de Gobierno de la UPAEP ofrece mensajes internos y externos. 

Para nadie es un secreto la ruptura que existe al interior de la Universidad entre yunquistas y legionarios. La 
administración de Alfredo Miranda, ex socio de Sánchez Díaz de Rivera en Liquidez Empresarial Factorizada, 
representó encontronazos, desplazamientos de grupos y hasta cierto punto una persecución a todo aquello que 
oliera a “derecha rancia”. 
Por lo visto, la prohibición de Miranda a continuar en el cargo y la llegada de Emilio Baños tampoco ha abonado 
al esfuerzo de reconciliación interna en la Upaep, aunque Toño es muy amigo de su tío Bernardo Ardavín 

Migoni, actual líder de El Yunque nacional. 
Un personaje como Antonio Sánchez, jefe orgánico de la Organización, constituye un puente de vinculación y 
jerárquico para una limpia sin rupturas. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-17/antorcha
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Hacia afuera, Toño Sánchez es uno de los hombres más cercanos de la ex candidata presidencial, Josefina 
Vázquez Mota. Cuando Díaz de Rivera era presidente de Coordinadora Ciudadana en la década de los noventa, 
la panista fungía como secretaria de la organización. 
Es del dominio público que Vázquez Mota es antagónica a los intereses del gobernador Rafael Moreno Valle en 
el PAN. Ella se queja de su abandono en la elección presidencial del 2012. Quedó en tercer lugar en Puebla. 

En los recientes comicios locales, Josefina vino a la entidad, pero se fue a Tehuacán y nunca respaldó a Tony 
Gali en la capital. 
El propio Toño Sánchez quedó distanciado del hoy gobernador desde el 2007, porque consideró que Moreno 
Valle era el más interesado en que perdiera la alcaldía, porque sería una carta de la derecha en su intento por 
llegar a Casa Puebla. 

Díaz de Rivera, desde la óptica externa, viene a hacerse cargo de los intereses de El Yunque, ahora que 
Eduardo Rivera concluya su gestión como alcalde. 

Cuestión de tiempo, pero los movimientos y contrapesos en la derecha se asoman. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10613&Itemid=70 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Otro Diputado Electo Llegará a una Secretaría 
Salvador Escobedo Zoletto estuvo a punto de ser secretario de Salud del gobierno poblano, pero se le atravesó 
Jorge Aguilar Chedraui, que, por cierto, no es médico, requisito básico hasta hace algunos años para ser titular 
de la dependencia. 

Una oportuna reforma provocó que uno de los hombres de confianza del gobernador Rafael Moreno Valle se 
afianzara en el cargo desplazando a uno de los fuertes favoritos. 
Médico de profesión, Salvador Escobedo fue enviado entonces a la Secretaría de Desarrollo Social, de donde 
salió para ser candidato, primero, y diputado local electo, después, por el distrito de Atlixco. 
El triunfo le trajo a Escobedo una gran felicidad, dicen quienes lo conocen, pero no porque llegará al Congreso 
local, sino porque su destino lo llevará a otra parte. 
Quien sí disfrutará las mieles del Legislativo es su suplente: Jorge Otilio Hernández Calderón, que dejó la 

Coordinación de Delegados del DIF estatal para operar electoralmente, y con mucho éxito, la zona de la Mixteca. 
Jorge Otilio no sólo contribuyó a que el PRI perdiera uno de sus bastiones históricos —Acatlán de Osorio—, sino 
que Petlalcingo dejara de ser el coto de poder por décadas enteras de uno de los cacicazgos más añejos: el de 
los Vergara Tapia. 
La felicidad de estos personajes es doble porque ambos terminarán ganando. 
Aunque cada uno en trincheras diferentes. 

Y es que la versión que circula con una rapidez brutal va en el sentido de que Escobedo Zoletto rendirá protesta 
como diputado local y que a los diez minutos pedirá licencia, lo que convertirá a Jorge Otilio en un legislador 
feliz y consumado. 
El destino del doctor Escobedo, también se cuenta, será un alto cargo en el gobierno de Rafael Moreno Valle. 
No la Secretaría de Desarrollo Social, que ya ocupó y en la que hoy está sentado Mario Rincón, sino —¿por qué 
no?— la mismísima Secretaría de Salud con la que tanto soñó al inicio de la administración. 
Los tiempos están dados para que dicho escenario tome forma en enero, aunque con eso de que los trenes 

corren rápido podría darse, faltaba más, cualquier día de estos. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5742 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Dudas que matan (Parte II) 
¿Cuál fue el partido que más ganó con la coalición Puebla Unida, que integraron el PAN, el PRD, Nueva 

Alianza (PNA) y el partido estatal Compromiso por Puebla (CPP)? 
Según el convenio de coalición, suscrito por estos partidos, se acordó distribuir los votos que 
obtuvieran de la siguiente manera: 50% PAN, 24% PRD, 20% PNA y 6% CPP. 
De entrada hay que decir que, en las encuestas electorales, la intención de voto del PRD era la mitad 
del porcentaje que se le asignó, la del PNA no llegaba al 2% y la del CCP ni siquiera al 1%. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10613&Itemid=70
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5742
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/
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En los pasados comicios locales, el PAN ganó 13 diputados y ahora en la LIX Legislatura tendrá uno 
más. El PRD, en cambio, ganó 3 y ahora tendrá el doble. PNA se queda con los mismos 4. Y CCP, que 
entonces ni existía, ahora tendrá 2, sin incluir entre ellos al ex secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, quien finalmente se sumará a la bancada del PAN. 
En cuanto a presidencias municipales, los números son los siguientes: El PAN pasará de 70 a 63; el PRD, 

de 21 a 25; y el PNA, de 9 a 7. CCP no tuvo candidatos a presidentes municipales. 
Conformación de Legislaturas 

Bancadas 
 
2010 LVIII 
Legislatura 

 
2013 LIX Legislatura 

 

PRI  16  7  

PAN  13  14  

PRD  3  6  

Nueva Alianza  4  4  

PVEM  2  2  

PT  2  2  

Movimiento 
Ciudadano 

 
1 

 
2 

 

PSI    2  

Compromiso por 
Puebla 

 
 

 
2 

 

Total  41  41  

*** 
¿Cuántos de los 14 diputados locales que tendrá el PAN en la siguiente legislatura local (incluyendo 

a Fernando Manzanilla) son miembros activos o adherentes de este partido? 
¿Los 14? ¿11? ¿10? 
¿A poco la ex contralora Irma Patricia Leal Islas, el ex presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, Francisco Rodríguez Álvarez; o el ex secretario de Salud, Jorge Fouad Aguilar Chedraui, ya 
se afiliaron al PAN? 
*** 
¿Qué pasó con el acuerdo político que el gobernador Rafael Moreno Valle y el grupo del alcalde Eduardo 

Rivera habían firmado para que fuera Juan Carlos Mondragón Quintana quien encabezara la lista de 
candidatos a diputados de representación proporcional de la coalición Puebla Unida? 
¿Por qué no apareció en la primera posición sino hasta la cuarta? 
¿Por qué si el acuerdo era que Juan Carlos Mondragón tendría la posición 1 de las correspondientes al 

PAN en ese polémico listado, el panista Fernando Manzanilla Prieto apareció antes que él? 
Entonces ya no fue el primero, ¿o sí? 
¿Por qué se rompió este acuerdo? 

*** 
¿Qué otros diputados electos se convertirán en “Juanitos”, aparte del recién designado secretario de 
Desarrollo Social, Mario Alberto Rincón González? 
¿Jorge Aguilar Chedraui tomará posesión como diputado en la LIX Legislatura o se reintegrará al 
gabinete estatal, ya no como secretario de Salud, sino en sustitución del secretario de Educación 
Pública, el embajador Jorge Alberto Lozoya Legorreta? 

¿Pablo Rodríguez Regordosa regresará a la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, 
en lo que se concluye e inaugura la planta de Audi en San José Chiapa? 
¿Por qué en esta dependencia el gobernador Rafael Moreno Valle no designó secretario, sino que dejó 
a un encargado de despacho? 
¿Quién será el diputado que tome posesión por el distrito de San Andrés Cholula: el 

propietario Miguel Ángel Huepa Pérez o el suplente Sergio Moreno Valle Germán? 
¿Cuántos de los diputados electos que pidan ahora licencia para reintegrarse al gabinete solicitarán 

regresar a sus curules una vez concluido el sexenio de Rafael Moreno Valle, considerando que la LIX 
Legislatura todavía seguirá por un año ocho meses? 
¿A poco dejarán ir esas jugosas dietas? 
*** 
¿Con qué intención se ha dejado correr el rumor de que el suplente de Mario Rincón 
González, Francisco Mota Quiroz, no aceptará ser diputado por el distrito 17, dizque con el propósito de que 
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el ex líder de la Sección 51 del SNTE, Cirilo Salas Hernández, llegue al Congreso del estado por la vía 
plurinominal? 
No existe tal posibilidad. Si el suplente de Mario Rincón, que es el secretario particular del dirigente estatal 
del PAN, Rafael Micalco Méndez, se negara a rendir protesta como diputado de mayoría, entonces las 
elecciones en ese distrito —con cabecera en Amozoc— tendrían que repetirse. A menos que se quiera 

violar el artículo 57 fracción XVIII de la Constitución del estado y el artículo 20 del Código Electoral vigente. 
Cirilo Salas fue candidato de representación proporcional y la única manera de hacerlo diputado sería 
que Socorro Quezada Tiempo y su suplente, o Fernando Manzanilla y su suplente, se rehusaran a tomar 
posesión. 
*** 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 

Y la verdad es que urge que Pablito se vaya 
Con toda razón pero con hasta con un dejo de inocencia, los priistas de base, los de a pie, los de los 
ideales, los del honor piden, exigen, anhelan la renuncia inmediata de Pablo Fernández del Campo 
como presidente-delegado del PRI estatal. Y la verdad es que urge que Pablito se vaya, aunque no 
dejarán que se vaya. 
Es más, me atrevo a decir que el dirigente tricolor junto con todo su equipo, se darán el lujo de ¡cobrar el 
aguinaldo! O sea que Pablito se queda hasta final del año. Sí, aunque usted no lo crea, sobre todo después del 

histórico ridículo que protagonizó en las elecciones del pasado 7 de julio. 
Aunque Pablo Fernández debería irse de inmediato, la dirigencia nacional no dejará que se vaya así como así. Y 

es que no puede dejarse un antecedente de esta naturaleza. Es decir, que no por perder una elección, la 
dirigencia responsable o irresponsable deba salir un día después. 
Finalmente, se trata de un partido político que es una institución que debe dar ejemplo de legalidad y 
estabilidad, aunque sus militantes estén que se los carga… el payaso. Además, todo en la política tiene sus 
tiempos y antes de nombrar a un nuevo dirigente, se debe elegir a alguien que sea la persona adecuada, 

idónea para enfrentar las elecciones federales del 2015. 
Esa persona es José, Pepe, Chedraui Budib, pero ese tema ya fue abordado. En fin. 
El caso es que con todas las críticas, reclamos y mentadas Pablo, Pablito, se mantendrá en el PRI por varios 
meses y después dejará el cargo, como iba a hacerlo en enero cuando se convierta en diputado local y por 4 
años y 8 meses, tiempo en el que disfrutará su beca política, su premio. 
Ah y otro que está en igualdad de condiciones es el presidente del Partido Verde, el gran Juan Carlos Natale. 

Estos son los dos nuevos héroes de la película pa-pá. 
El Verdugo 

En la política hay personajes con suerte a pesar del fracaso. Pablo, Pablito, es uno de ellos. El Verdugo dice: 
hay que ser inepto para tener suerte. 
Gracias 
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-17/y-la-verdad-es-que-urge-que-pablito-se-vaya 

 
(Rafael von Raesfeld) 
 

Voto de Poblanos en Exterior: Una realidad! 
Por décadas, miles de familias poblanas de origen humilde se vieron orilladas a migrar mas allá de nuestra 
frontera, abandonando sus comunidades de origen, sufriendo todo tipo de vejaciones y abusos por parte de 
autoridades mexicanas y extranjeras. 
En pocas palabras, esto generó una enorme desconfianza, al igual que en el caso de las migraciones de otras 
entidades federativas. Pero a diferencia de Puebla, las autoridades de estados como Guanajuato y Jalisco 
establecieron políticas públicas eficaces para trabajar con los migrantes, hace mas de una década. Logrando 

resultados muy importantes no solo en términos de confianza de los migrantes, sino en obras y cambios 
sociales concretos en beneficio de los mismos. 
En el caso de Puebla, comenzamos este trabajo en 2011 con la creación por ley de la Coordinación Estatal de 
Asuntos Internacionales y Apoyo al Migrante Poblano, aparejado de una estrategia institucional denominada "Mi 
Casa es Puebla" mecanismo que trabaja con todo respeto a las normas y leyes de Puebla, de las instancias 
federales y también con respecto a las de los Estados Unidos de Norteamérica. Donde existe también 

legalmente, como persona moral bajo la figura de "Corporación" con fines No lucrativos. 
Así mismo, se ha trabajado en homogeneizar los servicios que los propios ayuntamientos y el Gobierno del 
Estado ofrecen, como la expedición de actas de nacimiento, certificados de vecindad, de estudios, repatriación 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-17/y-la-verdad-es-que-urge-que-pablito-se-vaya
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de cadáveres, problemas legales y de salud, etc. 
Y sobre todo, la concientización de todos los servidores públicos municipales y estatales que dan la cara todos 
los días a los migrantes y sus familias en las comunidades y municipios con mayor rezago y marginación. 
La labor ha sido titánica y estoy seguro que en poco tiempo podrán verse los resultados, traducidos en la 
confianza que los mas de 2 millones de migrantes poblanos pueden tener con respecto no solo a sus 

autoridades, sino también entre ellos mismos al fortalecer la conformación de clubes y federaciones de 
oriundos, al mismo nivel que lo han hecho migrantes de otros estados de nuestro País. 
En segundo término, el reto legislativo no es solamente la creación y supervisión de la política pública de 
atención a las familias migrantes, sino también la promoción de sus Derechos Políticos, tales como el derecho a 
contar con personalidad legal mediante actas de nacimiento mexicanas y en su caso también norteamericanas, 

además, el derecho de ejercer su voto desde el extranjero para elecciones locales, porque a pesar de no estar 
presentes físicamente, si lo están, a través del envío de remesas económicas y el consejo constante con sus 

familias en las comunidades más apartadas del territorio poblano.  
Es en este tenor que en diciembre de 2011 presenté a nombre del Grupo Legislativo del Partido Acción 
Nacional, la iniciativa de ley que modifica el Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado de 
Puebla, que permitirá a todos aquellos poblanos radicados fuera del territorio nacional, ejercer su derecho al 
voto, no solo en la elección de Presidente de la República, sino también en elecciones locales. 
Esta iniciativa, seguida por la que posteriormente presentó el Grupo Legislativo del PRI sobre el mismo tema 
dieron oportunidad para que los diputados integrantes de la 58 Legislatura del Congreso del Estado de Puebla 

nos dieramos a la tarea de analizar las diferentes leyes existentes en otros estados y a nivel federal sobre este 
tema, privilegiando la efectividad de la ley, antes que las urgencias mediáticas. 
Como resultado de ese análisis, el martes pasado se presentó a la Comisión de Gobernación el dictamen que 
consensa ambas propuestas legislativas y el análisis de la legislación existente en el País, proponiendo la 

modificación de los artículos 23; 89 fracc. LVI, LVII; 316 fracc. I; y la creación del Título Séptimo "Del Voto de 
los Poblanos Residentes en el Extranjero" añadiendo los artículos 324 BIS; TER; QUATER; QUINQUIES; 

SEXIES; SEPTIES; OCTIES y NONIES. 
Esto significa que de acuerdo al consenso logrado y al dictamen aprobado por unanimidad en la Comisión de 
Gobernación, de ser aprobado por el pleno del Congreso del Estado, todos aquellos poblanos residentes en el 
extranjero podrán inscribirse en el Listado de Poblanos Residentes en el Extranjero para ejercer su derecho al 
voto en el proceso de elección de Gobernador del Estado en 2018. 
Es importante señalar que se ha definido de esta manera, para permitir que el Instituto Electoral del Estado de 
Puebla, esté en posibilidad de firmar algún convenio de colaboración con el IFE para llevar a cabo de manera 

conjunta el proceso de difusión, inscripción y desarrollo del proceso de votación en el extranjero, tanto para la 
elección de Presidente de la República, como para Gobernador del Estado de Puebla. Lo que permitirá reducir 
de manera importante los recursos económicos que implicaría la sola eleccion de Gobernador del Estado, para 
los poblanos residentes en el extranjero. 

Así como, dar oportunidad a que avance la discusión nacional en cuanto a la modificación de 2 grandes 
obstáculos para acrecentar de manera importante, la votación desde el extranjero de millones de mexicanos. 
Estos 2 grandes obstáculos son: 

1. La imposibilidad legal para que el IFE y la Secretaría de Relaciones Exteriores amplien su convenio de 
colaboración, permitiendo la emisión de credenciales para votar con fotografía en las embajadas y consulados 
de nuestro País en el Mundo. 
2. El correo postal certificado como único instrumento posible para ejercer el voto desde el extranjero, 
limitando cualquier opción tecnológica como las que contempla la legislación de la materia en el Distrito 
Federal. 

Anticipo que en estos temas, el Congreso de Puebla, ya ha aprobado por unanimidad, un exhorto al Congreso 
de la Unión para que se aborden estos temas, dicho punto de acuerdo ha sido respaldado por diversas 
legislaturas estatales. 
Los congresos locales estaremos presentes en la discusión nacional respectiva. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-17/voto-de-poblanos-en-exterior-una-realidad 

 
(Sin límites/Raúl Torres Salmerón) 
 
¿Mini gobernador por decreto? 

Algunos analistas ven con preocupación que el multicitado periodo que cubrirá el llamado mini 
gobernador (un año 8 meses), una vez terminado el sexenio de Rafael Moreno Valle Rosas, sea 
designado por el Congreso del Estado. 
La  composición del próximo Congreso con una notable mayoría moreno vallista, que durará en su encargo 4 
años 8 meses así lo sugiere, además de iniciar en su momento una campaña mediática tendiente a convencer 

http://e-consulta.com/opinion/2013-07-17/voto-de-poblanos-en-exterior-una-realidad
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al electorado con argumentos de ahorro de dinero en campañas y en la organización a cargo del Instituto 
Electoral del estado a cargo del inefable Armando Guerrero, un bueno para nada. 
Como se ha informado, se legisló con el fin de empatar las elecciones estatales con las federales, en la pasada 
elección poblana del 7 de julio, los diputados locales y los 217 alcaldes por única vez tendrán un encargo de 4 
años y 8 meses. Para 2016 se prevé solamente la elección de un gobernador que tendrá un encargo de un año 

8 meses. 
Un antecedente está ya en lo que aprobaron en comisiones el martes sobre una reforma al código electoral 
estatal que permitirá el voto de poblanos en el extranjero para la elección de gobernador a partir de 2018, 
aunque aún no se establecen los medios y los mecanismos tendientes a garantizar la secrecía del voto. 
La megalomanía gubernamental, aseguran las fuentes consultadas, provocará que sea nombrado como mini 

gobernador el actual Secretario General de Gobierno, el otro inefable Luis Maldonado Venegas. 
La reforma, para más señas fue promovida por el diputado panista Rafael von Raesfeld Porras, quien preside la 

Comisión de Migración y Asuntos Internacionales, con el argumento que el voto extranjero es permitido en los 
estados de México, Chiapas, Zacatecas y Michoacán. 
Se pospuso hasta el 2018 este mecanismo de votación  --falta la friolera de 5 años--  para que en ese tiempo 
el Instituto Federal Electoral resuelva primero el asunto actualmente prohibido de tramitar credenciales de 
elector fuera del país y el método de envío secreto del sufragio. 
Esta rara reforma se aprobó por unanimidad en las comisiones unidas de Gobernación y Puntos 
Constitucionales y de Migración y Asuntos Internacionales. El dictamen se turna al pleno en la sesión del 

jueves. 
La suposición de que sea Maldonado el mini gobernador, se basa en otro hecho extraño. Se trata de un premio 
“patito” que al parecer se auto adjudicó poco antes de las elecciones y que nadie conoce. 
Maldonado, de acuerdo a un boletín de prensa  --no se permitió la entrada ese día a los medios pese a que 

fueron invitados con antelación--   con fecha 5 de julio, “en el marco de la ceremonia de clausura del Ciclo 
Escolar 2012-2013, donde se graduaron 22 cadetes de secundaria y de preparatoria de la Academia 

Militarizada Ignacio Zaragoza (AMIZ), fue distinguido por con la presea del mismo nombre por la relevancia de 
sus méritos y de sus conocimientos sobre la legalidad y la justicia; así como por su desempeño con el que sirve 
al Estado de Puebla y ha servido a México”. 
Que sepamos hay un premio instituido por el Congreso del Estado, llamado Ignacio Zaragoza, consistente en 
una medalla de oro que se otorga en contadas ocasiones y  con la solemnidad del caso. 
Este premio, probablemente fue entregado por la dirección de la recién creada academia. Se le entregó sobre 
una base de madera una escultura pequeña dorada del héroe de la batalla del 5 de Mayo a caballo.  

Las preguntas son: ¿Por qué no se hizo para la elección de 2016? ¿Por qué tanta promoción para el inefable? 
La respuesta es que hay gato encerrado. Al tiempo. 
INICIATIVAS DE LUCERO SALDAÑA 
La Senadora de la República priísta Lucero Saldaña Pérez presentó diversas iniciativas para realizar 

modificaciones a la Constitución, al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) y al 
ordenamiento del Congreso de la Unión  a fin de promover la democracia paritaria que permitirá a las mujeres 
participar en igualdad de oportunidades en la vida política. 

La legisladora fundamentó su propuesta, al señalar que en el marco del 60 aniversario del voto de las mujeres 
en México, todavía tenemos déficit en el sentido democrático, hablar de paridad, dijo, significa hablar de 
igualdad sustantiva en el terreno político. 
Lucero Saldaña indicó que la paridad implica también el fortalecer los liderazgos, y si bien, recordó, existe la 
norma en el Cofipe de destinar el 2 por ciento a los partidos para la formación y capacitación de los liderazgos 
femeninos, no se ha aplicado en ese tema y la propuesta es que sea mínimo el 5 por ciento. 

“En los distintos estados se ha aceptado el sistema de cuotas en sus códigos electorales pero no alcanzan al 
mínimo, por lo que es importante que nuestra constitución tenga como principios relevantes el de la igualdad 
sustantiva, y el que se reconozcan las acciones afirmativas, que son medidas que compensan a los grupos 
menos representados o favorecidos, en este caso las mujeres”, indicó. 
“Nuestra aspiración es que podamos hablar de que las elecciones no tengan que llevarse a juicios, sino a que 

respetemos la ley, en el nivel local la cuestión no ha mejorado mucho, sólo  el 7 por ciento son presidentas 
municipales, además, las legislaturas de los estados tienen proporciones de mujeres mucho menor a sus 

propias cuotas establecidas, es necesaria la representación en las entidades federativas y que sigamos 
construyendo estos liderazgos”, subrayó la poblana. 
UN VOTO EN CONTRA 
El consejero poblano del Instituto Federal Electoral (IFE), Alfredo Figueroa votó en contra del proyecto de la 
Unidad de Fiscalización que multó a los partidos políticos por exceso de gastos en la elección federal pasada, 
porque el dictamen no cumple con los criterios constitucionales, legales y reglamentarios. 
El poblano  dijo que se ha distorsionado “a partir de criterios utilizados en el conjunto de instrumentos para 
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medir el gasto de los contendientes”. 
En  2012 se rebasaron los gastos de campaña de las coaliciones Movimiento Progresista y Compromiso por 
México. 
Argumenta que la fiscalización no está diseñada para atender criterios contables, sino evaluar a quien rebase 
los topes con el fin de medir la equidad en la elección. 

El lunes, el Consejo General del IFE avaló la fiscalización realizada por Alfredo Cristalinas, que propone 
sanciones a los partidos políticos por 347 millones de pesos por rebases e irregularidades en los gastos de 
campaña de las elecciones de 2012. 
MODERNIZARÁN EL REGISTRO CIVIL 
El director general del Registro Nacional de Población, dependiente de la secretaría federal de Gobernación, el 

poblano Alejandro Armenta Mier ha estado llevando a cabo reuniones en el país a fin de lograr Modernización 
Integral del Registro Civil. 

En Hermosillo, Sonora, se llevó a cabo una reunión preparatoria de la Zona Norte que comprende a los estados 
de  Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Coahuila, Durango, Nuevo León, San Luis Potosí, Sonora, 
Sinaloa, Sonora, Tamaulipas y Zacatecas. 
Se trata de unificar y promover la identidad nacional y un mejor servicio en los trámites de a través de la 
digitalización. En el norte del país existe un inventario histórico de 53 millones de registros. 
La  Modernización Digital involucra la captura, digitalización, certificación de la base de datos así como el 
equipamiento, la interconexión y el establecimiento de un formato único para garantizar la preservación de los 

archivos registrales. 
SEMINARIO DE PERIODISMO 
Auspiciado por la LVIII Legislatura local y bajo la organización de la diputada suplente, Mirna Toxqui Oliver, 
este viernes y sábado se llevara a cabo el “Seminario de Periodismo ante situaciones de desastres naturales”. 

Se abordarán los temas Medidas de seguridad en medios, Coberturas eficaces, Información que comunica y 
Fuentes confiables. 

La inauguración será el viernes a las 17 horas en el salón Miguel Hidalgo del Congreso del Estado. El sábado 
habrá una mesa redonda. Participan el maestro Andrés A. Solís Álvarez, Pilar Bravo Martínez, Sergio Mastretta 
Guzmán, Aurelio Fernández Fuentes, Abraham Paredes y Eduardo Salazar. 
En fin, como dijeron las coplas de Hernando de Vera, al criticar el gobierno de la reina Isabel La Católica: 
Abre, abre las orejas, 
escucha, escucha pastor, 
porque no oyes el clamor 

que te daban tus ovejas. 
Sus voces suben al cielo, 
quejando con desconsuelo, 
que las trasquilas a engaño 

 tantas veces en el año 
que ya no les cubre el pelo. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-17/mini-gobernador-por-decreto 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
PRI: Crónica de la Catástrofe (Parte II y última) 
Pero tal vez la peor catástrofe vivida por el PRI en este 2013 tuvo lugar en Puebla capital, donde las 
expectativas del partido a nivel nacional y local estaban en lo más alto y desde ahí, desde muy arriba, cayó. 
Cayó y el golpe fue durísimo, tanto que pasará mucho tiempo antes de que el tricolor logre recuperarse. 

Veamos: 

En la búsqueda de la candidatura a la presidencia municipal de Puebla, aparecieron fuertemente dos nombres 
con elementos de competir para ganar: Enrique Doger Guerrero y Enrique Agüera Ibáñez. Sin embargo, 
un grupo pretendió impulsar a un empresario poco conocido en el medio político pero con gran cercanía con el 
presidente Peña Nieto: José Chedraui Budib. 
Enrique Doger Guerrero, diputado federal por el distrito 6, había ganado la única demarcación política de la 
capital para el PRI en las recientes elecciones, mientras que en los tres distritos restantes el tricolor se fue 

hasta el tercer lugar. 
Fue rector de la BUAP y en su administración se consolidó como una de las mejores instituciones del país. 
Posteriormente, en 2004 fue candidato a presidente municipal de la ciudad de Puebla y posteriormente buscó la 

http://e-consulta.com/opinion/2013-07-17/mini-gobernador-por-decreto


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 18 de Julio de 2013 

 
 

 38 

candidatura a gobernador por el PRI en 2010; sin embargo, el entonces mandatario, Mario Marín Torres, 
impuso al chiapaneco Javier López Zavala, quien perdió las en las urnas ante Rafael Moreno Valle. 
De acuerdo con las encuestas previas a la gran decisión de cara al 7 de julio, el ex rector y ex presidente 
municipal Enrique Doger resultó ser el más conocido, en tanto que Agüera Ibáñez se colocó como el 
aspirante con mejor intención de voto. 

En el 2012, Agüera, rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, fue mencionado con mucha 
insistencia comoprecandidato a senador por el PRI; sin embargo, a última hora, tras la ruptura de la 
alianza entre el PRI y el Panal, tomó la decisión de no ir en la segunda fórmula junto con Blanca Alcalá. 
Tuvo de su lado las obras de infraestructura como el Complejo Cultural Universitario, la Biblioteca Central, o el 
Estadio Universitario; los reconocimientos como el Premio a la Excelencia Académica por tres años consecutivos 

y las certificaciones por parte de tres de las calificadoras más importantes en materia financiera que no fueron 
explotadas acertadamente. 

Desde tiempo atrás, en su persona pesaban muchas sospechasrespecto al incremento de su fortuna desde su 
llegada a la rectoría y gastos superfluos como la colección de caballos de pura sangre, helicóptero, dueño de 
universidades privadas, hoteles, propiedades en México y en el extranjero. 
De origen modesto nacido en Poza Rica, Veracruz, Enrique Agüerase alineó rápidamente con el 
gobernador Mario Marín Torres, a grado tal que incluso lo hizo su compadre y se apostó con todo por su 
candidato, Javier López Zavala. Al triunfo de Rafael Moreno Valle buscó, por todos los medios, 
congraciarse con el nuevo mandatario, y lo consiguió. 

Agüera le apostó al gabinete de Enrique Peña Nieto, oferta que empero nunca llegó. 
Un tercer personaje fue José Chedraui Budib, del sector empresarial, sin equipo ni mayor experiencia en la 
política, y con su única fortaleza en su relación personal con Enrique Peña Nieto. 
José Chedraui se dejó llevar por grupos como los de Jorge Estefan Chidiac y la propia Blanca Alcalá Ruiz, 

pero nunca terminó por ser conocido entre los priistas y menos entre los poblanos. De acuerdo con las 
mediciones, el PRI correría demasiado riesgo con él como candidato, por su falta de arraigo. Por ello no fue el 

abanderado, por más amigo del presidente. 
Fue el entonces rector de la BUAP quien se adelantó en la carrera e inició, literalmente, la compra de grupos 
menores del priísmo para que comenzaran a pronunciarse por él como candidato a la presidencia municipal de 
Puebla. Se inventaron asociaciones y membretes para que se sumaran a la cargada. Mucho dinero corrió 
debajo del puente para seguir manteniendo vivo el mito del Agüeraganador, popular y excepcional. 
Además, emprendió una serie de publicaciones de encuestas en donde lo colocaban como el político priista 
mejor posicionado, por encima de Enrique Doger Guerrero. Sin embargo, sólo medían la popularidad y nunca 

se hicieron las valoraciones ponderadas, es decir, qué tanto podrían afectar los negativos que traería tras su 
inminente salida de la BUAP. El tiempo reflejaría que su candidatura no era tan competitiva como se decía y 
que cometió un error al abandonar la universidad, donde había hecho un buen papel. 
Enrique Agüera utilizó a varios personajes nacionales para convencer a César Camacho Quiroz de que él, 

no Doger niChedraui, sería la mejor opción y su principal aliada fue la secretaria general del CEN del 
PRI, Ivonne Ortega, la misma que a mitad de la campaña dejaría tirada por varias semanas las campañas 
debido al nacimiento de su hijo. 

Doger Guerrero fue el único de los aspirantes que se mantuvo institucional, porque 
tanto Agüera como Chedraui incrementaron su presencia mediática a través de espectaculares y entrevistas 
en medios. 
Finalmente, el PRI se definió por Enrique Agüera Ibáñez y éste inició la conformación de su equipo de 
campaña con gente de su confianza, pero con un pleno, absoluto desconocimiento de la política priísta. 
Y rápido llegó el primer error: designó como coordinador de campaña a Jaime Alcántara Silva, un 

auténtico cartucho quemado y quien causó mucho escozor entre los priistas por su relación con el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Político de medio pelo, el ex diputado federal Alcántara fue secretario adjunto a la presidencia del CEN del PRI 
durante el periodo de Beatriz Paredes Rangel, la mejor amiga priista del mandatario estatal. Incluso la 
esposa de Alcántara Silva, María Elena Torres Machorro, fue empleada del gobierno morenovallista: Juez 

del Segundo Juzgado Registro Civil, de junio a diciembre de 2011; directora del Registro del Estado Civil, del 15 
de diciembre de 2011 al 16 de julio de 2012; y Directora de Asistencia Jurídica del Sistema DIF estatal, de julio 

de 2012 a mayo del 2013. 
Alcántara Silva y Fernando Moreno Peña fueron secretarios generales adjuntos de Beatriz Paredes en los 
tiempos que la tlaxcalteca presidió el Comité Ejecutivo Nacional. 
En medio de la tormenta que ya se avecinaba, surgió otro elemento de inconformidad entre la militancia 
priísta: la auto designación de las diputaciones plurinominales para los dirigentes del PRI y PVEM,Pablo 
Fernández y Juan Carlos Natale, al colocarse en los lugares 1 y 3 de la lista, lo que para algunos analistas 
de medios fue considerado como una señal de que ni ellos mismos creían en el triunfo de su propia alianza. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 18 de Julio de 2013 

 
 

 39 

Entre la fecha en que el CEN del PRI designó a Enrique Agüeracomo candidato a la presidencia municipal 
hasta el inicio formal de la campaña, hubo un periodo superior a un mes para la integración de su planilla de 
regidores, que estuvo plagada de “juniors”, hijos de empresarios que no aportaron nada al proyecto priísta. 
Ya en plena campaña, la imagen de Agüera y su mensaje nunca terminaron por definirse, entre otras cosas 
porque la cambió al menos en cinco ocasiones. La penosa campaña de “Se escribe con Ü”, en la que el 

candidato propagó palabras como: füturo, següridad, süeldos y Püebla, nunca fue entendida por los 
ciudadanos y resultó severamente criticada por tratarse de una obvia, e imperdonable, aberración del lenguaje. 
El experto en campañas políticas Darío Mendoza —quien fuera asesor de personajes como el ex 
presidente Vicente Fox y la primera dama Martha Sahagún— criticó esta estrategia al señalar que: “La “Ü” 
de Agüera sería buena campaña si el posicionamiento del candidato fuera hacia abajo, si Agüera no fuera 

conocido”. 
De un momento a otro, el abanderado de la alianza 5 de Mayo pasó de “buenos resultados”, “porque tú 

mereces más”, “se escribe con Ü”, “déjame hacer por Puebla lo que hice por la universidad”, hasta 
cerrar con “tú mereces ganar más”. Cinco mensajes distintos, inconexos y que sólo sembraron confusión 
sobre el verdadero mensaje que se pretendía mandar al electorado. 
Peor tantito: a media campaña, la mitad de la cual se pasó aislando a los medios de comunicación y sin 
ninguna operación con directores, jefes de información y columnistas de influencia, la alianza 5 de Mayo generó 
una serie de encuestas apócrifas en las que Enrique Agüera obtenía un mejor posicionamiento que su 
adversario; sin embargo, los estudios demoscópicos supuestamente realizados por El Universal, Grupo Impacto 

Inteligente 360 y la firma Pop Research,desmintieron personalmente las publicaciones, dejando en ridículo al 
candidato. 
Como ya se ha dicho aquí: la campaña de Enrique Agüera se presentó con una serie de desatinos en 
organización, en comunicación y en estrategia. 

En resumidas cuentas, el candidato de la alianza 5 de Mayo nunca entendió que su verdadero enemigo no 
era Gali, sino Moreno Valle, al que el candidato no tocó ni con el pétalo de una rosa. Sólo mostró miedo hacia 

él y hacia el presidente municipal de Puebla de extracción panista, Eduardo Rivera, a quien tampoco criticó en 
ningún momento. 
El eje de la campaña no sólo era el tema de la creciente inseguridaden la capital del estado, sino que hubo 
una ausencia de imaginación para convertir el sentimiento antimorenovallista, en movimiento social tal 
como los panistas lo hicieron en el pasado con el rechazo aMario Marín Torres. 
Sólo una semana antes de la conclusión de las actividades proselitistas se lanzó una campaña de 
contraste cuestionando las principales obras del gobernador, pero fue demasiado tarde. 

De acuerdo con integrantes de la campaña, a Agüera le invadió un sentimiento de abandono del gobierno 
federal, porque esperaba el dinero federal y el gran golpe mediático, legal y político contraMoreno Valle o 
contra alguno de sus más importantes operadores, como Eukid Castañón, pero tal golpe nunca llegó, y la 
desesperación empezó a ocupar todos los espacios de su cuartel general. 

Nuevamente Rafael Moreno Valle fue minimizado por el PRI como en el pasado. No ha perdido una desde 
hace muchos años y buscó en todo momento seguir con su racha ganadora para garantizar la supervivencia de 
su grupo, la continuidad de su proyecto, la salvaguarda de sus intereses y aliados, y seguir, claro, con todos, 

todos los hilos del poder en el estado, con el Congreso incluido. 
Moreno Valle convenció a su ex secretario General de Gobierno y cuñado, Fernando Manzanilla Prieto, de 
hacer a un lado sus intereses personales y coordinar la campaña de Tony Gali Fayad, quien se encargó de 
poner orden, coherencia, estrategia y supervisión. 
Enrique Agüera nunca se desvinculó de la marca PRI ni ciudadanizó su campaña ni la convirtió en un 
movimiento social, sino sólo en un acto de fe. Tampoco se deslindó públicamente de Mario Marín, su 

compadre. 
Sus asesores hicieron a un lado sus atributos académicos que se reflejaron en las encuestas como un rector 
trabajador, capaz y con visión. 
Mientras eso ocurría, la dirigencia priista terminaba de fracturar a las bases y de destruir al tricolor como marca 
competitiva. 

En el camino se llevaron entre las patas a Enrique Agüera y a todo su proyecto de instaurar un nuevo grupo 
hegemónico al interior del PRI. 

El sueño, sueño fue, y muy, muy amargo el despertar la tarde-noche del 7 de julio, cuando el tren 
morenovallista ya había pasado y el PRI se quedaba con la peor derrota en su historia reciente, una 
derrota producto de malos dirigentes, imposiciones de candidatos, falta de sensibilidad política para retener a 
sus liderazgos regionales, venta de candidaturas y marginación de grupos. 
Es decir, precisamente todo lo que no se tiene que hacer en una elección, una elección tan decisiva como la 
de este 2013. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
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(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Iglesia vs Gobierno 
Una nueva etapa del pleito entre Iglesia y Gobierno se vive intensamente en Tehuacán.  
Desde inicios de este año el obispo de Tehuacán, Rodrigo Aguilar, decidió emprender una campaña social y 
legal contra el abogado Salvador Valle y la empresa Soriana por la defensa de un predio, supuestamente, 
propiedad de la Diócesis.   

Como el representante de Dios en la tierra no pudo acreditar la propiedad ante las autoridades de Tehuacán, 
entonces decidió modificar su estrategia y para evitar que siga la construcción de la tienda de autoservicio 

recurrió al Poder Judicial de la Federación.   
Tal y como lo oye el obispo Rodrigo Aguilar se estrenó como usuario de la justicia federal y promovió el juicio 
de amparo 492 / 2013 en el Juzgado Sexto de Distrito contra el 
Ayuntamiento de Tehuacán por las licencias de uso de suelo y construcción expedidas a favor de Soriana.  

Rodrigo Aguilar y sus huestes eclesiásticas pasaron de las lonas amenazantes contra Salvador Valle al amparo 
para tratar de frenar la construcción de la tienda de autoservicio.   
Quizá Rodrigo Aguilar haya olvidado que desde la Ley de Nacionalización de Bienes Eclesiásticos y las Leyes de 
Reforma en el tiempo del ex presidente Benito Juárez la Iglesia no puede tener bienes.  
¿Entonces?   
¿Cuáles son los verdaderos intereses del obispo?   
Por lo pronto el obispo tendrá que sujetarse a las leyes terrenales.   

Ya perdió el primer round ante el Ayuntamiento de Tehuacán.   
Pero el obispo va por la revancha en el Poder Judicial de la Federación.    

**      **      **    
El silencio de Guillermo Nares sobre el proceso de sucesión en la BUAP tiene dos lecturas: ya entendió que no 
tiene posibilidades de competir ante Alfonso Esparza o espera una señal para emprender su propia batalla aun 
sobre los acuerdos alcanzados en las altas esferas del poder.  
 A estas alturas ya están perfilados los aspirantes a la Rectoría, encabezados por Alfonso Esparza, Antonio 

Robledo y Daniel Alcántara, pero aún falta saber si Guillermo Nares se sumará a esa lista.   
Alfonso Esparza ya declaró que está listo para competir para ganar la Rectoría; Antonio Robledo aseveró que 
no declinará por nadie y en ese tenor está Daniel Alcántara. Sólo falta saber qué dice Guillermo Nares.   
Quizá valore sus reales probabilidades de competencia porque él pronto dejará la Facultad de Derecho y en una 
de esas se queda sin Rectoría y sin el control de la Facultad.   
Una vez que los universitarios regresen del periodo vacacional comenzará el tiempo de las definiciones y hasta 

entonces sabremos qué hará Guillermo Nares.    
**      **      **    

Una noticia que prácticamente pasó desapercibida fue la resurrección de Refugio Rivas Corona, secretario 
General del Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla.   
Sí, regresó como diputado local.   
Pero lo hizo en su natal Tlaxcala.   
El ex líder sindical fue postulado por el partido Movimiento Ciudadano por el distrito VII con cabecera en 

Papalotla y ganó.  
 Por lo pronto mandó a sus simpatizantes una carta en donde resalta su regreso a la vida política y advierte 
que su lucha en Puebla sigue viva.   
En pocas palabras, manda a decir que hay Refugio para rato.   
Mañana compartimos el contenido de esa reveladora carta.     
**      **      **  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42375:iglesia-vs-

gobierno&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que superada la veda y coyuntura electoral se reanudan las visitas de secretarios del gabinete federal con una 
nueva visita del secretario de Educación Pública Emilio Chuayffet Chemor para inaugurar la Unidad de Docencia 

y áreas deportivas de la Universidad Politécnica Metropolitana. 
La vista oficial del secretario ocurre a una semana de anunciarse la designación de Teresa Franco como 
Directora General del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42375:iglesia-vs-gobierno&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42375:iglesia-vs-gobierno&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42375:iglesia-vs-gobierno&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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:Que José Antonio Gali Fayad ha cumplido con los créditos para obtener el grado académico de Doctor en 
Administración Pública por el INAP, grado que obtendrá este fin de mes al defender su tesis doctoral ante los 
sinodales de línea dura. 
:Que Ricardo Gutiérrez, el encargado de medios de comunicación durante la campaña electoral del candidato 
de Puebla Unidad a la alcaldía poblana, se ha ganado la confianza del ahora presidente electo, y más allá del 

proceso de transición, seguramente desempeñará un buen papel y entregará buenas cuentas. 
Por cierto, que fue Max Córtazar, el delegado del CEN del PAN en el estado, quien le sugirió al entonces 
abanderado de la coalición a la presidencia municipal de la ciudad capital no asistir a un encuentro con su 
contrincante al programa Asalto a la razón de Milenio Televisión para no poner en riesgo su ventaja en las 
encuestas. 

:Que versiones periodísticas, de acuerdo a fuentes castrenses, confirman que el pasado 15 de octubre de 2010, 
en Alchichica, se abortó un operativo de la Marina para la detención de Miguel Ángel Treviño, el Z40, pero la 

presencia de civiles en el lugar obligó a los militares a desactivar la acción. 
De acuerdo a fuentes militares el líder del cartel más violento y sanguinario operaba a salto de mata en 
diversos estados y una de las ciudades desde donde dirigía la red criminal era la entidad poblana. 
:Que mientras en la (Benemérita) Universidad Autónoma de Puebla Alfonso Esparza Ortiz definen asuntos de 
fondo en el quehacer administrativo y académico, en espera de la emisión de la convocatoria para la elección 
de rector donde tendría que decidir su participación, el Doctor Enrique Agüera Ibáñez disfruta de unos días de 
descanso, alejado del bullicio universitario. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186460 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

SNTE: doble juego electoral 
El magisterio poblano ligado al SNTE, y bajo otros membretes como el SETEP, pueden resumir su balance de 
las elecciones locales en un solo resultado: un retroceso. 

Con la ex lideresa vitalicia nacional Elba Esther Gordillo Morales en prisión y con un dirigente sustituto 
pusilánime como Juan Díaz de la Torre, los maestros se achicaron y decidieron jugar con las dos coaliciones, 
Puebla Unida y 5 de Mayo. 
En estas condiciones el otrora poderoso sindicato magisterial redujo su presencia electoral en el Congreso local 
con Cupertino Alejo Domínguez como diputado por el Distrito 4 de Zacapoaxtla. 
El ex dirigente de la sección 23 del SNTE arriba a la Legislatura por méritos propios a través de Puebla unida, 
luego de ser rechazado y ninguneado por el PRI en la coalición 5 de Mayo. 

Apareció en la lista plurinominal de candidatos al Congreso el ex dirigente de la sección 51 del SNTE Cirilo 
Salas, como parte de un presunto acuerdo con el Partido Nueva Alianza, pero por el número de votos y distritos 
obtenidos quedó fuera, pese a ubicarse en tercer lugar. 
Los integrantes jugaron en las dos coaliciones, por indicaciones de Díaz de la Torre, pero los “aliados” con 

Puebla Unida nunca hicieron su tarea o simulaban hacerlos, en apoyo de las campañas. 
Jorge Aguilar Chedraui, en una acalorada reunión de balance en plenas campañas, reclamó airado a los 
dirigentes magisteriales Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis de la Barrera no haber movido un dedo en las 

secciones y distritos que les correspondía. 
Una situación distinta ocurría en la coalición 5 de Mayo donde Juan Díaz de la Torre envió como operador –con 
recursos financieros y materiales- al ex dirigente de la sección 23 del SNTE, Eric Lara Martínez, miembro del 
Comité Ejecutivo Nacional, para integrarse al equipo de campaña de Enrique Agüera Ibáñez. 
Una orden similar recibió el otro ex dirigente del SNTE 23, Jorge Rodríguez Méndez, quien se unió como 
operador del PRI-PVEM. 

Para sorpresa de priistas y panistas, el único maestro operador efectivo fue Darío Carmona García, ex titular de 
la SEP local en el sexenio de Mario Marín Torres, ahora en su calidad de eficiente operador del Partido Nueva 
Alianza. 
El caso más patético fue del SETEP con Armando García Avendaño en la alianza con 5 de Mayo en la ciudad 

capital, con un lugar de relleno en la lista plurinominal al Congreso. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186458 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Ridículo priista 

Resulta increíble ver cómo la dirigencia estatal del PRI, comandada por Pablo Fernández del 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186460
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9186458
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Campo y Fernando Moreno Peña, tuvieron el atrevimiento y la desfachatez de impugnar el resultado de la 
elección en el municipio de Puebla. 
Lo que no pudieron hacer durante casi dos meses de campaña ahora lo pretenden resolver mediante una 
ridícula impugnación, por favor. 
Ya ahogado el niño, ahora el pozo quieren tapar. 

Vaya descaro. 
Ojalá que sus esbirros les recuerden que la diferencia de votos entre el candidato por Puebla Unida, José 
Antonio Gali Fayad, y el abanderado por la alianza 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, fue por más de 58 
mil votos. 
Vamos, para ser precisos el resultado de la pasada elección del 7 de julio fue el siguiente: 

Tony Gali, obtuvo 267,887 votos, mientras Enrique Agüera logró 208,998, lo que da una diferencia de 58,889 
sufragios. 

Pobre, Pablo Fernández, en el pecado lleva la penitencia, aunque lo niegue. 
Y es que hay que ser realistas, al dirigente lo persigue una mala racha política que muy difícilmente se va a 
sacudir. 
Para qué negarlo, esta es su tercera derrota electoral, de más está recordarla. 
Lo que debería hacer, Pablo Fernández, es sentarse a reflexionar sus últimas participaciones electorales, su 
futuro político, su posición en el PRI, todas sus declaraciones y cada una de sus acciones. 
Y con esto no pretendo hacer leña del árbol caído, sino una crítica constructiva. 

El PRI de Pablo no funcionó, y no hay más, así de sencillo. 
Los errores, insisto, el dirigente estatal priista, delegado o subordinado de Moreno Peña, o lo que sea, deberá 
asumir como son; eso sí, con mucha madurez. 
Pablo Fernández, tuvo muchos avisos y llamados de atención durante la campaña y, dicen, hizo caso omiso y 

oídos sordos. 
Su equipo de campaña, ni se diga; la elección que hizo la dirigencia tricolor fue más bien de escritorio, hay que 

reconocerlo. 
El exceso de confianza de los priistas, la esperanza que Enrique Peña Nieto se tentara el corazón y enviara 
recursos de todo tipo, así como la división, la simulación y el engaño de muchos priistas, sumado a la falta de 
pericia político-electoral de la dirigencia para hacer campaña fueron lo que llevó al PRI a la derrota. 
Por supuesto que hubo traiciones y muchos bloferos que engañaron a los ingenuos candidatos priistas, a todos 
sin excepción. 
Otro factor que contribuyó a la tragedia electoral priista, tal vez el ingrediente más importante en los comicios 

pasados, fue la falta de recurso económico. 
Me aseguran que nadie sacó de su bolsillo para patrocinar sus eventos; juran y perjuran que toda la 
responsabilidad recayó en el abanderado por la capital. 
Y es un hecho que el factor dinero es un elemento básico para ganar cualquier elección; está claro que las 

campañas se ganan con dos cosas: Con dinero y con gente. 
Si no hay dinero, definitivamente, no hay gente, ni mucho menos operación política efectiva para ganar. 
Y si la cereza del pastel fue que a Peña Nieto le valió pito (silbido) la elección en Puebla, pues el ridículo priista 

se hizo realidad. 
Lástima por el PRI. 
Lamentable por Enrique Peña, quien dejó plantados y colgados de la brocha a los priistas poblanos y a sus 
candidatos. 
Terrible para el futuro de la política tricolor, esa en que ya nadie cree. 
Y muy provechoso para los priistas que se beneficiaron por la traición a su partido, el que les ha dado todo a 

manos llenas. 
De sobra estaría mencionar a quienes jugaron doble, usted, amigo lector, bien los conoce. 
Lo cierto es que el dogerismo, el zavalismo, el melquiadismo y algunas otras corrientes priistas se quisieron 
quitar un obstáculo más para jugar libremente sus fichas y su gallo una vez que concluya el sexenio del actual 
gobernador. 

----------------- 
* Posdatas 

Corro, vuela y se acelera… 
En el Partido Social de integración (PSI) están vueltos locos. 
Los triunfos que algunos de sus candidatos obtuvieron en los comicios pasados los festejaron y festinaron ayer 
con bombo y platillo. 
Carlos Navarro Corro, el risible dirigente estatal del PSI, aún sufre los estragos de la borrachera electoral 
triunfalista del pasado 7 de julio. 
Lo que no ve Corro es que él es como el puñal de San Bartolo, puntiagudo y sin filo. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 18 de Julio de 2013 

 
 

 43 

Ojalá que alguien de su partido le recuerde que su tan cacareado triunfo se debe a las candidaturas comunes, 
es decir, a la reforma electoral impulsada por el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, durante su efectiva 
operación política mucho tiempo antes de la elección pasada. 
El PSI existe por la benevolencia, los buenos oficios y la buena voluntad del mandatario poblano, y nada más. 
Pss, pss, por favor, que alguien despierte a Corro para que no vuele y se acelere, como los ex timbiriches. 

Qué bárbaro. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2571&-Posdata-Rie%EDocIo-puiisE 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 

El PRI no les pago a quienes promovían el voto y perdió 
 En el PRI Municipal Omar y un Delegado transaron 
 Estrategia y visión hubo en la casa de enfrente  

Hoy después de ser prácticamente eliminados del mapa electoral muchos priistas salen a gritar en contra de 
sus dirigentes. 

- Que si cobraron o vendieron candidaturas 
- Que ignoraron a la militancia 

- Que había dos o tres estructuras 
- Que no les dieron recursos 
- Que el CEN del PRI los ignoró 
- Que dejaron solos a los candidatos 
- Que hubo simulación 
- Que hubo traiciones 

Todos estos argumentos los esgrimen después de cada derrota y si las contabilizan ya van tres y muy feas, 

porque incluso en la elección federal del año pasado el candidato a la Presidencia de México, Enrique Peña 
Nieto quedó en tercer lugar en Puebla. 
Cada día hay más voces en contra de lo realizado en la elección, pero sobre todo en contra de los delegados del 
CEN, sin embargo nadie se ha atrevido a decir nombres de los traidores. 
Aquí les podemos comentar algo que paso antes de la elección en la capital. 
Semanas antes de la elección muchos de los promotores del voto acudieron a invitar a amigos, conocidos y 

parientes. 
Entregaron sus listas de las personas a las que además les dijeron que formaran una pirámide electoral y que 
recibirían un apoyo económico. 
Desde el lunes y hasta el viernes, antes del 7 de julio, iban a entregar el recurso. 
El miércoles 3 era larga la fila de promovidos y promoventes en el comité municipal del PRI y el encargado de 
darles sus MIL PESOTES era un tal Omar acompañado de un Delegado. 

Ahí estaban las listas y uno a uno llegaban a la mesa donde eran buscados sus nombres.  

Casi el 50 % de todos los que asistieron se regresaron a su cada rumiando, mentando madres y 
refunfuñando contra el PRI, contra Omar y el delegado porque les decían: “Usted Ya Cobro”, quedando 
sorprendidos y se preguntaban:  
¿Quién se está transando el dinero? 
Una mujer se atrevió a reclamar y decir que no había cobrado nada, pero inmediatamente el delegado se 
enfureció, le gritó y hasta la ofendió. 
Malos tratos, malas palabras y nada de los MIL PESOS ofrecidos. 

Una matrimonio llego al fin a la mesa y los buscaron en el listado: a la esposa le dieron sus MIL PESOS, pero al 
marido le dijeron que ya había cobrado y le mostraron en el listado que estaba ya subrayado con marca textos 
verde. 
Se fueron enojados. 
“¿Así quieren ganar?, siguen con sus corruptelas” 
Más de mil personas acudieron a cobrar sus MIL PESOS, es decir que alguien, y en el PRI lo saben, se quedó 

con más de medio millón de pesos. 
Por eso la gente decidió no votar, en el mejor de los casos, porque muchos decían: “mejor por Gali aunque 
en el PAN no nos dieron nada”. 
EL ESTRATEGA Y VISIONARIO 
El gobierno federal que encabeza Enrique Peña Nieto reculó en el proceso electoral del 7 de julio y no metió 
las manos. Dejó la elección en los dirigentes y los gobernadores. 
Sobre todo luego de lo ocurrido en Xalapa tras el cese del delegado de Sedesol.  

Tuvieron miedo y dejaron todo. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2571&-Posdata-Rie%EDocIo-puiisE
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Sin embargo en Puebla el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, les mostró una vez más como se hacen las 
cosas. 
Fue claro al repetir una y mil veces: “El gobierno no se paralizará, ni se detendrá por una elección”.  
“Voy a hacer todo lo que me permite la ley y no la violaré pero seguiré trabajando” 
Y lo cumplió. Siguió trabajando. 

Inició obras.  
Inauguró otras, pero nunca pidió el voto, así como tampoco dio a conocer el monto o costo de las mismas. 
El gobernador siguió haciendo para lo que fue electo: ¡trabajar por los poblanos!. 
Mientras en la casa de enfrente se escondieron, estaban asustados. 
Hoy el PRI puede aprender esta lección que les da el gobernador de Puebla. 

Ya aprenderán, pero cuando quieran hacer lo mismo el mandatario con su visión les llevará la delantera en 
todos los terrenos, en todos los caminos. 

La estrategia y su visión lo llevará siempre delante de los del PRI 
Si no, al tiempo señores, al tiempo. 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
La orden desde Los Pinos fue que ganen todos los gobernadores 

Cada vez que avanzan más los días luego de los comicios del 7 de julio crecen más las versiones de que los 
recientes resultados electorales fueron consecuencia de factores controlados directamente desde Los Pinos, en 
donde se tomó la determinación de crear condiciones para que todos los gobernadores, en los 14 estados en 

donde hubo votaciones, resultaran ganadores de las contiendas. Por esa razón en Puebla nunca llegó la ayuda 
federal para que el PRI pudiera contener la compra de votos que hubo de los contrincantes de este partido. 
El fundamento de ese comportamiento es que el gobierno de Enrique Peña Nieto buscó con el conjunto de 
resultados en los 14 estados generar un mosaico plural de triunfos de todas las fuerzas políticas, sobre todo de 

la alianza PAN–PRD, en los casos de Baja California y Puebla. 
El objetivo de esa condición fue garantizar que todas las fuerzas políticas, que incluye al PRI y la oposición, 
apoyen dos de los proyectos fundamentales  del gobierno peñista –que se están negociando por medio del 
Pacto Por México–, que son: las reformas energética y hacendaria. 
Lo que persigue la administración de Peña Nieto es mantener a todas los partidos políticos sentados en la mesa 
de la negociación, para conseguir las reformas, y una vez que éstas se concreten, dar por terminado el ciclo del 

Pacto por México para que entonces cada fuerza política regrese a su posición original, que es el PRI como 
agrupación oficial, y el PAN y el PRD como una oposición al priismo, pero de manera separada. 
El resultado electoral que se obtuvo en los 14 estados del país en donde hubo votaciones permite construir el 

escenario político trazado por el gobierno federal, y aunque los dirigentes del PAN y el PRD, Gustavo Madero y 
Jesús Zambrano, respectivamente, mantienen una persistente crítica contra los gobernadores priistas, lo cierto 
es que en el fondo están agradecidos con este esquema, ya que los triunfos de Puebla y Baja California les han 
permitido a los dos sortear una crisis de liderazgo que ambos enfrentan hacia el interior de sus partidos. 

Queda claro que por esa razón el 7 de julio la estrategia que se siguió desde Los Pinos fue mandar a los dos 
principales dirigentes del PRI nacional, César Camacho Quirós e Ivonne Ortega a controlar los procesos 
electorales en Puebla y Baja California. Su objetivo se concretó en evitar que el tricolor en esos estados 
mostrara una estrategia audaz para vencer a la coalición del PRI y el PRD, así como de los gobernadores 
panistas de ambas entidades. 
Y una forma en que el gobierno federal dejó desprotegido al PRI poblano es que nunca se respondió a la 
petición de mandar al estado a la Policía Federal para que desarticulara los operativos dedicados a la compra de 

votos a favor de la coalición panista–perredista. 
Un componente que en 2010 le funcionó a Rafael Moreno Valle Rosas para derrotar al PRI en el estado, es que 
la Policía Federal llegó a la entidad a frenar la movilización electoral del tricolor. 

Ahora ese eficiente recurso se le negó al PRI desde un gobierno priista. Así es de impredecible la política. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/18/la-orden-desde-los-pinos-fue-que-ganen-todos-los-
gobernadores/ 

 
(Editorial) 

 
Burla y perjuicios futuros 
Una situación de violencia podría desatarse en el municipio de Tepexco, al sur del estado, en los límites con 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/18/la-orden-desde-los-pinos-fue-que-ganen-todos-los-gobernadores/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/18/la-orden-desde-los-pinos-fue-que-ganen-todos-los-gobernadores/
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Morelos, debido a que han padecido una ola de secuestros y violencia, a pesar de que aquí se encuentra una 
base de operaciones mixta de la Policía Estatal. Los pobladores señalaron que volverán a bloquear la carretera 
que comunica a Izúcar de Matamoros con Cuautla si no hay una intervención decidida del gobierno del estado 
para reducir la violencia. 
Lo que sucede en esta población  colindante con Morelos es un vivo reflejo de la conducta que tiene el gobierno 

estatal, obsesionado con hacer obras de relumbrón y poco provecho social para la capital estatal, mientras al 
resto de los municipios alejados de la ciudad los mantiene marginados y abandonados a su suerte. 
No puede de ninguna manera descalificarse la actitud de los vecinos de Tepexco, a la que algunos han llegado 
a calificar incluso de “barbarie”, pues en todo caso los pobladores se están organizando para garantizar su 
propia protección ante la evidente ausencia o negligencia de las instituciones de justicia. 

Es cierto que hay riesgos de que los pobladores, en su afán por garantizar su seguridad, incurran en delitos 
como los que pretenden combatir, pero también lo es que parece tener que haber conflictos para que la 

administración de Rafael Moreno Valle reaccione y se decida a responder a las necesidades que le plantean 
ciudadanos de diferentes sectores y partes de la entidad. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/18/ausencia-institucional/  

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

+ El ridículo de Pablo Fernández 
+ Ya se prepara la transición 
+ Le llovió a Mario Rincón 

De plano que algo anda muy mal en la cabecita de Pablo Fernández del Campo, aún dirigente estatal del PRI, 
quien ayer anunció que ya impugnaron el registro de Tony Gali como candidato a la Presidencia Municipal de 
Puebla, pues dicen que su domicilio no corresponde a la casilla donde votó y por ello buscan su inhabilitación 
como presidente municipal. 

Queda claro que de alguna manera Pablo tiene que justificar el trabajo que no hizo durante la campaña y que 
le valió al candidato de Puebla Unida una diferencia de más de 58mil votos sobre Enrique Agüera. Pero sobre 
todo, quiere justificar los millones de pesos que recibió por concepto de prerrogativas que entregó el Instituto 
Electoral, y claro de las cuotas que cobró a quienes aspiraron a un cargo ya sea como diputados o presidentes 
municipales, quienes antes de ser postulados, tuvieron que pagar una encuesta para que midiera las 
preferencias, encuestas que iban desde los 20 hasta los 150 mil pesos, según los priístas que ayer se quejaron 
y exigieron cuentas claras. 

Mientras la cabeza de Pablito “elucubra” su último acto heroico, la próxima semana se hará oficial el equipo de 
transición que se encargará de la entrega-recepción del gobierno municipal aquí en la ciudad de Puebla y que 

encabezará Fernando Manzanilla, ya con la experiencia de haberlo hecho con el gobierno saliente de Mario 
Marín y el de Rafael Moreno Valle. 
La de ayer fue una reunión informal en la casa de Eduardo Rivera, quien lo anunció en su cuenta de tuiter, eso 
sí bajo la crítica de varios tuiteros que pedían atención a los baches, inundaciones y calles cerradas por obras. 
A quien también le llovió duro y tupido fue a Mario Rincón González, tras el anuncio que se hiciera por parte del 

gobierno del Estado de nombrarlo el nuevo secretario de la Sedeso, luego de la salida de Salvador Escobedo 
quien buscó la diputación por Atlixco y la ganó. 
Resultó inevitable la embestida en contra de Mario Rincón, quien a solo una semana de haber ganado también 
la elección como diputado por Amozoc y antes de rendir protesta como nuevo legislador, ya se reintegró al 
gabinete estatal pero ahora como secretario de Desarrollo Social, pues antes renunció como encargado de 
despacho del Consejo Estatal de Seguridad Pública, además de haber sido subsecretario de Gobernación. 

En fin, que Rincón ya se ganó el mote del primer “Juanito” de la actual legislatura, por aquello de jugar para 
ganar una elección y luego renunciar a ella para que otro ocupe su lugar, que en este caso será el secretario 
particular de Rafael Micalco, dirigente estatal del PAN, Francisco Mota Quiroz. 

CONFETI…Emilio Chuayffet estará hoy en Puebla…el Secretario de Educación Pública federal inaugurará 
espacios deportivos de la Universidad Politécnica Metropolitana…seguramente ese no será el único tema en su 
agenda de visita donde lo acompañará el gobernador Rafael Moreno Valle. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5664 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/18/ausencia-institucional/
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5664
http://www.contraparteinformativa.com/
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Eduardo Rivera Santamaría suma líos 
Experto en delitos de cuello blanco, hoy Eduardo Rivera Santamaría, pseudoempresario que se refugió en el 
periódico Unomasuno para disfrazarse de “periodista”, hoy sigue preso por fraude en el penal de San Pedro 
Cholula. 

Desde ese lugar, enfrenta todo tipo de denuncias privadas y públicas, como la que fue exhibida hace días sobre 
el puente Cúmulo de Virgo, a través de pequeños espectaculares y cuya foto se muestra para que no lo niegue 
desde la cárcel. 
Lamentablemente los dueños de ese medio de comunicación, fueron devorados por los encantos de Eduardo, 
cuya boca se abre como la de una serpiente voraz cuando de dinero se trata. 

La historia de este delincuente ha sido contada por un servidor, y me cuentan que desde la cárcel se ha 
defendido. 

Lo que hoy me pregunto, es cómo estará después del fracaso electoral que sufrió, pues desde la cárcel apoyaba 
al PRI de Pablito Fernández, de quien –dice-, es su socio y compadre. 
Eduardo y Pablito tienen algo en común: Añoran que regrese el marinismo para seguir en el reino de la 
impunidad y la corrupción. 
Eduardo se ufanaba que Mario Marín acudiera a sus cumpleaños y le tomara la llamada por Nextel. 
Pablito defendió al principio de la campaña a su padre Mario Marín, al decir que no le hacía daño al PRI. 
De ese tamaño son los personajes que añoran los tiempos del robo, del saqueo, del cinismo, de los aviadores, 

de los diezmos, de la impunidad. 
Ambos fueron premiados en el sexenio del “Rey de la Maldad” con canonjías. A Pablo lo hizo diputado y 
coordinador de la campaña de Mario Montero. 
A Eduardo le entregó obras públicas amañadas hasta amasar una fortuna que lo llevó literalmente a la 

perdición. 
Los compadres –Pablito y Eduardo-, tendrán que esperar -cada uno dese sus trincheras-, para intentar 

nuevamente el regreso de Mario Marín a la escena pública. 
Hablando de Pablito, me parece una verdadera estupidez que quiera curarse en salud y culpar de su ineptitud a 
ediles y líderes partidistas que supuestamente traicionaron al PRI. 
Parece que no recuerda la forma en que despreció a más de un centenar de priístas con posibilidades de triunfo 
y en cambio impuso a otros que le representaban sus interese$$$$. 
Tampoco Pablito ha reconocido el cochinero que logró consolidar a su llegada y el revanchismo asumido contra 
personajes que tienen el control de las estructuras. 

En fin: Pablito es, siempre ha sido y será Pablito, por los siglos de los siglos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
Apenas terminaron las elecciones constitucionales y ya empiezan las de los partidos políticos, concretamente en 
el blanquiazul para la dirección municipal, a la que ni tardo ni perezoso se anotó ya como precandidato el 
secretario de Gobernación de la capital, Eduardo Alcántara Montiel.  
Dicen que la convocatoria sale en diciembre pero vaya que Alcántara se adelantó a la fecha nada más por 5 
meses, sin embargo al preguntarle al secretario sobre la versión dijo que por ahora está enfocado en su trabajo 
(pero no aclaró si el de querer ser dirigente panista o el del ayuntamiento) y que se sentía halagado de que lo 

tomaran en cuenta, ¡ay los políticos! 
Del lado del PRI siguen discutiendo qué provocó la pérdida de la elección, sólo que algunos no se distraen en las 
cosas simples y se van a lo complejo; es el caso del diputado priísta Gerardo Mejía que anda muy ocupado con 
las apuestas del Torneo de clausura 2013 de fútbol, pues desde hace varios días trae nuevo “look”, 
prácticamente rapado gracias al balompié donde apostó su cabellera y no sólo eso, dicen que todavía debe 

como 20 camisetas. Algunos ya le sugieren utilizar el recurso que le dan a los diputados para apoyo social en los 

distritos que representa, pues con tanta apuesta que hizo el dinero quedaría bien distribuido; ¡que sigan las 
investigaciones del PRI! 
Dicen que el gobierno morenovallista se prepara para estudiar qué obras se realizarán el año siguiente en la 
entidad, aunque los proyectos deben quedar listos en agosto. El gobernador no quiso dar declaraciones pero se 
sabe que una de las vialidades importantes quedará en San Pedro Cholula, por lo que ya se reúne con su 
gabinete para adelantar el trabajo. 
Hoy jueves inicia de manera oficial la temporada de chiles en nogada y la Canirac ofrecerá una comida de 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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apertura de temporada con la participación de 20 restaurantes, es el quinto año consecutivo que realiza dicho 
acto como parte de la identidad de los poblanos. El platillo solo permite ganancias a municipios como San 
Salvador El Seco, Soltepec, San Andrés Calpan, Tehuacan, Atlixco, San Nicolás de los Ranchos, Tlahuapan, 
Chiautzingo, San Martín Texmelucan, Coronando, San Salvador El Verde y San Matías Tlalancaleca, lugares 
donde se cosecha la nuez de Castilla, chile poblano, durazno, manzana panochera, pera lechera y la granada. 

Tenga cuidado porque antes de que termine el mes habrá cambios en las vialidades para calcular las 
velocidades máximas a las que podrá conducir, y de hacer caso omiso podría ser acreedor a una multa. Ayer el 
secretario de Seguridad Pública del estado dijo que ya se analiza la sanción que se impondrá a quienes no 
cumplan con la nueva norma, así que cuidado. Todo ello se debe al programa Foto-multa y por ahora se 
estudian las vialidades en las que se disminuirá o aumentará el límite de velocidad permitida, que dependerá, 

entre otras cosas, del número de topes, el número de semáforos y la distancia. 
http://www.ngpuebla.com/node/59714#.UefNetLTxJE 
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